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Diputados aprueban 
reforma para 
defender el derecho 
a la Tutela Judicial

Panistas 
quieren que 
regrese el “Toro” 
más de 100 mdp a5

Infectados de 
Sarna indígenas 
de la plaza 
Mariachi de Tepic

Liudmila Camelo 
Avedoy finalizó 
Maestría en 
estrategia 
Educativa   a9

Promueve 
gobernador 
innovación 
en Ciencia y 
Tecnología 

a7 

a3

a4

Alejandro Galván 
abandona las filas del 
PRI y se incorpora al PAN
*Señaló el candidato del 
segundo distrito por el 
PAN,  “lo pasado, pasado, 
no me interesa, hoy vivo 
mi presente y vislumbro 
mi futuro, así que ya dejé 
atrás mi pasado priísta, 
para hoy representar y 
disfrutar mi presente y 
futuro panista”.

a11 y 12
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El presidente municipal de Tepic, Nayarit, 
ha decidido, conforme a la ley, instaurar 
procedimientos administrativos y presentar 
denuncias contra más de 20 ex funcionarios de 
la anterior administración, incluido principalmente 
el ingeniero Héctor González Curiel –quien 
fungiera como primer edil-; según anunció quien 
ahora ocupa este puesto en la administración 
municipal.

 El monto del daño patrimonial resultado 
de la administración de Héctor González 
Curiel, ex presidente municipal, supera los 
125.5 millones de pesos, anunció en rueda de 
prensa el alcalde capitalino, doctor Leopoldo 
Domínguez González.

En conferencia de prensa, efectuada el día 
de ayer en el recinto oficial, Polo Domínguez dio 
a conocer una lista de 23 funcionarios a los que 
se les comenzará una serie de procedimientos 
administrativos y denuncias penales, luego de 
los hallazgos durante el proceso de entrega-
recepción.

 “Iremos a fondo contra la corrupción, sea 
quien sea, tope donde tope. En Tepic, el cambio 
se demuestra con hechos. La gente quiere 
acciones más que palabras”, declaró Polo.

Resaltó que los responsables deberán 
recibir castigo, que los bienes sustraídos 
deberán ser reincorporados al municipio y el 
daño patrimonial, de más de 125.5 MDP –más 
lo que se acumule-, tendrá que ser resarcido 
en su totalidad.

“No descansaremos hasta que esto se 
cumpla. En Tepic, el cambio va en serio”, 
agregó. Respecto a las irregularidades, el 
munícipe detalló que no se verificó el pago 
a la Universidad Autónoma de Nayarit por un 
monto superior a los 50 millones de pesos.

En contraste, Polo dio a conocer que el viernes 
pasado su gobierno depositó al Patronato de 
la UAN la cantidad de un millón 800 mil pesos, 
correspondiente al mes de enero.  

Informó que la administración anterior no 
realizó el pago de retenciones de impuestos 
por un importe de más de 10 millones de pesos 
y enlistó otros desfalcos.

“No realizar el pago de retenciones del 
fondo de pensiones de la dirección de Catastro 
Municipal, con un importe de un millón 157 mil 
pesos; No efectuar el pago de prestaciones 
sociales, por un importe de 53 millones de pesos.

“No se localizaron físicamente mil 32 bienes, 
representando un daño patrimonial de 4 millones 

243 mil pesos; y se presume la sustracción 
indebida de 53 vehículos y un daño patrimonial 
de 6 millones 716 mil pesos”, concluyó.

Polo Domínguez agregó que empezará un 
proceso de auditoría a la administración pasada 
que tendrá una duración de más de cuatro 
meses y que de la misma podrían resultar 
más irregularidades. Aunque no se informó si 
“se le escarbarán” a otras administraciones 
anteriores, las cantidades exorbitantes que se 
escamotearon para las respectivas campañas 
y para los bolsillos de aquellos que ocuparon 
estos cargos y que se aprovecharon de la 
buena fe de nuestra gente.

Queda demostrado ampliamente que el 
Doctor Polo Domínguez cumple su palabra 
de pedir castigo y la devolución de los dineros 
substraídos, y deja en claro que la campaña 
de denostaciones, burlas y mentiras pagadas 
en la mayoría de los medios controlados no 
lleva otro fin que encubrir las trapacerías que 
“El Toro” y su gavilla de corruptos cometieron 
y que se pasean muy orondos y lirondos entre 
la sociedad defraudada. La obstrucción a su 
gobierno se hace de manera ilícita y la ciudadanía 
–en su mayoría- le apoya irrestrictamente 
porque son acciones que van en contra de su 
desarrollo y de su progreso, además de que 
deben perseguirse y aprehenderlos para que 
respondan por estas acusaciones que están 
basadas en las leyes que nos rigen y que por 
sobre todas las cosas, la justicia tiene que ser 
correctamente aplicada.

Esta noticia es recibida con beneplácito por 
la ciudadanía, la que le brinda un respaldo 
absoluto y una confianza bien ganada a través 
de los discursos que en la campaña política 
expresó el doctor Polo Domínguez, recalcando 
que no descansaría hasta no ver la aplicación 
correcta de la justicia contra estos delincuentes. 
Y su llegada al puesto de presidente municipal 
ha seguido –como se constata- sin quitar el 
dedo del renglón y así queda explícito en sus 
acciones presentes. 

 Control… Señores… Control… Esta 
es una respuesta categórica para aquellos 
incrédulos que dudaron de la valentía de un 
hombre que cumple con su protesta formal, al 
levantar su brazo y pronunciar que “cumpliré y 
haré cumplir lo que el pueblo me confiere, y si 
no que me lo demande”. Este es el verdadero 
gobierno del cambio.

311 145 18 81

“Contra la corrupción, sea quien sea, tope donde tope”: Polo
Nada sorprendente la 

determinación de Alejandro 
Galván Araiza, que este 
lunes en conferencia de 
prensa del Partido Acción 
Nacional, se anunció 
su candidatura por ese 
instituto político, luego que 
sus padrinos del tricolor no 
lograron imponerlo como 
el abanderado a diputado 
federal, finalmente los 
mariachis cantaron.

El citado empresario 
hará fórmula con Saulo 
Lora por el distrito uno, 
el tercero con Heriberto 
Castañeda y Galván 
participa en el dos, ya el 
albiazul tiene sus gallos, 
a quienes el CEN habrá 
de meterles los recursos 
para la campaña.

No extraña eso suceda, 
pues a la clase política de la 
nueva ola nada preocupan 
los principios e ideología, 
estos se cambian de la 
noche a la mañana, como 
en una ocasión un expresidente municipal, 
me dijera en su momento, de irse a ese 
mismo partido si el PRI no lo postulaba a 
la alcaldía de Tepic.

En cada proceso electoral las circunstancias 
y tiempos son diferentes, pero en el caso 
de Alejandro, hay certeza que no va solo, 
pues trae un padrino y el respaldo de la Ola 
Roja, junto con la simpatía detrabajadores 
que dirige Agueda Galicia, el movimiento 
de doña

Charo Mejía y del magisterio.

Indudablemente que Ney González 
Sánchez, sigue meciendo la cuna de los 
procesos electorales, ejemplo, su ahijado 
Alejandro Galván Araiza, quien le dará sabor 
a la campaña rumbo a la elección de junio.

La elección estará a cargo de dos fuerzas 
políticas importantes, una la manejada por el 
primer priista del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda y la otra por el ex gobernador de 
Nayarit, Ney González Sánchez.

De resultar triunfador el mencionado 
político y ex diputado local por nueva alianza, 
seguramente cambiará el panorama rumbo 
al 2017, pues en su momento estará en la 
palestra rumbo a la silla gubernamental o 

en su defecto amarrar con 
Antonio Echevarría

García, la candidatura 
a la presidencia municipal 
de Tepic.

Extraña que el Comité 
Ejecutivo Nacional del 
PRI, a cargo de César 
Camacho Quiroz, que 
muestre desinterés en 
torno al proceso de Nayarit, 
o quizá tengan poca 
importancia tres mugres 
distritos en disputa, por 
eso da lo mismo si ganan 
o pierden o si designan a 
tal cual persona.

Dicen los que saben 
que la política es de 
tiempos y circunstancias, 
y esperemos no estén 
preparando la cama a un 
gobernante ajeno al PRI, 
como en el 99 en que llegó 
al poder un político que 
abandonó al tricolor, pero 
que formó parte de él por 
varias décadas.

Pareciera que a Gobernación, la presidencia 
e instancias del centro del país, les interesa 
atender otros asuntos de la república, y 
dejar de lado cuestiones menores como el 
proceso de Nayarit.

Lo deseable para quienes de una u otra 
forma simpatizan con el partido de Enrique 
Peña Nieto, sería que todos los sectores 
se unan a favor de sus candidatos, sin 
resentimientos, rencores y diferencias, 
porque en su defecto, los abanderados 
la tendrían más difícil y la victoria a qué 
apuestan estaría a medias.

Es de referir que las o los gallos, deberían 
actuar en un sector importante, denominado 
abstencionismo que muestra desinterés en la 
política y sus abanderados, pues argumentan 
que al fin de cuentas es lo mismo, llegan a 
los puestos y se olvidan de sus propuestas 
y compromisos de campaña, aunque estas 
hayan sido de ocurrencias como las de Fox.

En otro aspecto relacionado con la vida 
política en la capital del cambio, ahora se 
cargan la amenaza que meterán al bote a 
23 funcionarios entre ellos al otrora popular 
torito, quien no puede dormir y ha perdido 
el apetito.

Medirán fuerzas Alejandro 
Galván y Gianni Ramírez 

Presentarán el viernes denuncia penal contra 
Héctor González Curiel

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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En Nayarit resguardamos las 
condiciones laborales de los compañeros 

del SNTSS: Raúl Gutiérrez

Tijera presupuestal en 
presupuesto federal “congela” 
empleo: Hernández Escobedo

Por: Bertha Alvarez 

Preocupa al presidente de la 
Comisión del Trabajo y Previsión 
Social del Congreso del Estado, Luis 
Manuel Hernández Escobedo, las 
graves repercusiones que pudiera 
atraer el recorte presupuestario 
federal en materia de empleo y gasto 
social, principalmente.

El líder de la Comisión de Trabajo 
y Previsión Social, declaró que las 
repercusiones en la baja del 0.7 al 
Producto Interno Bruto podría inhibir 
la creación de fuentes de empleo, el 
gasto social así como  programas 
educativos.

“Hay una alarma si uno lo ve 
desde el punto de vista de diferentes 
analistas encontrarán que algunos 
estimas lo que es muy poco lo que 
se recortó, que es solamente una 
medida que es aceptable pero que 
no es suficiente”. 

Hernández Escobedo, señaló que 
aun cuando fue aprobado el Plan 
Estatal de Desarrollo, el Congreso 
esta en condiciones de realizar ajustes 
presupuestarios para que el recorte 
de 124 mil millones de pesos general 
no afecte las economías locales.

Afecta más a Petróleos Mexicanos, 
a la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), pero en el caso particular de 

la educación estamos hablando de 
siete mil millones de pesos” sostiene 
el legislador perredista y líder del 
Sindicato de Trabajadores de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(SETUAN).

Hernández Escobedo hizo hincapié 
que el recorte podría considerar la 
posibilidad de ajustes y recortes al 
gasto social, así como cambios a 
reglas de operación, derivado del 
recorte federal por 124 millones 
de pesos.

Dijo que en próximos días urgirá una 
reunión de la Comisión que preside 
integrada por los legisladores, Jorge 
Humberto Segura López. Francisco 
Javier Jacobo Cambero, Jaime 
Cervantes Rivera y María Angélica 
Sánchez Cervantes para analizar las 
repercusiones que puede generar 
sobre todo en materia de empleo 
el recorte del presidente, Enrique 
Peña Nieto, al presupuesto nacional, 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El dirigente estatal del 
Sindicato Nacional de Trabajadores 
del Seguro Social (SNTSS) de 
la Sección XXIV Nayarit, Raúl 
Gutiérrez Verduzco, dio a conocer 
en entrevista, que el personal que 
él representa en dicha institución 
continúa trabajando intensamente 
para mejorar las condiciones y 
atención al derechohabiente en 
cada una de las Unidades Médicas 
y no Médicas de nuestro Estado.

Abundando el líder de los 
trabajadores del IMSS en la 
entidad, “siempre  hemos estado 
resguardando las condiciones 
laborales de nuestros compañeros 
del SNTSS, sabedores que estamos 
inmensos en una situación de crisis 
económica nacional que nos lleva 

a dar lo mejor de nosotros mismos 
en pro de nuestra sociedad, nuestra 
institución, nuestro sindicato y 
nuestra propia familia.

Por lo que también señaló, 
“nuestro compromiso con los 
derechohabientes es de brindarles 
un trato digno y amable cada 
vez que ellos necesiten o tengan 
una urgencia médica, es por ello 
que estamos haciendo equipo 
para lograr vencer los retos del 
presente buscando un mejor 
futuro para nuestra institución y 
para eso estamos trabajando”, 
categórico apuntó.

Asimismo, dijo el Secretario 
del Sindicato de Trabajadores 
del Seguro Social en el estado 
nayarita, representado por el 
doctor, Raúl Gutiérrez Verduzco, 
que en completa coordinación 

con nuestro dirigente nacional, 
el Dr. Manuel Vallejo Barragán, 
seguiremos luchando por un 
mejor IMSS, brindando todo 
nuestro esfuerzo y dedicación 
en una mejor atención a todos 
los derechohabientes en cada 
una de sus necesidades.

Por últ imo, manifestó el 
dirigente estatal del SNTSS, 
que continuaremos de la mano 
en defensa del Contrato Colectivo 
de Trabajo a nivel nacional, por 
ello mismo en nuestro estado, 
seguiremos dialogando con 
las autoridades institucionales 
para pedirles trato digno y 
el equipamiento necesario, 
así como el recurso humano 
indispensable para poder atender 
al derechohabiente como él se lo 
merece y hacer efectiva la calidad 
y calidez que se busca ofrecer.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- Según lo 
mencionado por el ahora panista 
con suerte, ya que entra a dicho 
partido siendo candidato federal 
por el segundo distrito, Alejandro 
Galván Araiza, mencionó que 
su salida y renuncia del PRI, 
se debió fundamentalmente 
a que no se respetan los 
estatutos y reglamentos del 
tricolor, además de que los 
cacicazgos e imposiciones, es 
lo que está ocasionando que 
priistas se estén yendo del 
partido, porque las decisiones 
se hacen unilaterales.

Dijo que él viene al PAN, 
porque ve en él, preceptos que 
refrendan el compromiso de 
desarrollo de la Nación y del 
propio Estado, por lo que desde 
esta trinchera, estará, pugnando 
por mejores beneficios para el 
estado una vez que llegue a la 
diputación federal.

Mencionó que él sigue 
teniendo amigos en el PRI, 
como en el PRD, PT, Movimiento 
Ciudadano, PANAL, y con el 
mismo PAN, por lo que es un 
hecho que todos ellos lo estarán 
apoyando una vez que lleguen 
los tiempos electorales.

En cuanto a Ney y su esposa 

Charo, si recibirá los apoyos 
de ellos en la contienda, con 
una risita, dijo que de ello, 
hablará en otro momento, pero 
que deja constancia así como 
se lo dijo su amigo Ney, que 
a los amigos, se les debe de 
apoyar donde estén.

Agregó Galván Araiza, que 
mantiene diálogos permanentes 
con líderes priistas, que sin 
duda alguna lo vendrán apoyar 
con sus estructuras, por lo 
que aunado con el apoyo y 
fortaleza del PAN, el triunfo 
en el segundo distrito está 
garantizado plenamente.

“Lo pasado, pasado, no me 
interesa, hoy vivo mi presente 
y vislumbro mi futuro, así que 
ya dejé atrás mi pasado priista, 
para hoy representar y disfrutar 
mi presente y futuro panista”.

Al preguntarle sobre si no 
volverá a traicionar a quienes le 
dan la oportunidad de competir 
como lo hizo con el PANAL, 
partido que lo llevó a la diputación 
local y luego inmediatamente 
los traicionó abandonándolos 
para irse de nueva cuenta al 
PRI, con otra risita dijo, “ya 
olvídense de eso, amigos, ya 
estoy grandecito para saber lo 
que hago y comportarme de 
manera honesta y responsable”.

Cacicazgos e imposiciones 
me hacen renunciar al PRI: 

Alejandro Galván 
* En el PAN, está mi presente y futuro; 
de mi pasado no me pregunten, ya que 

eso no me interesa.
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Supervisa la CONAFOR Nayarit foros de difusión 
para la mitigación del Cambio Climático
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Fuerza Dorada respalda al doctor Manglio 
por la dirigencia del Sindicato de Salud 

Por Edmundo Virgen

Se acerca la renovación en la dirigencia del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Salud 
(SNTSSA) Sección 31 de Nayarit y los dos grupos 
que en un principio surgieron, decidieron unirse 
para formar el grupo denominado Fuerza Dorada 
que dará su respaldo al doctor Manglio César 
Pineda Amparo, quien en un salón de eventos 
de esta ciudad se reunió con ambos grupos de 
simpatizantes.

De entrada, al inicio del evento la doctora 
Elizabeth Moscoso Caloca, quien aunque aspiraba 
a dirigir a la organización decidió sumarse junto 
con sus simpatizantes para conformar Fuerza 
Dorada, en su intervención hizo mención de la 
importancia de la fuerza laboral femenina en 
los Servicios de Salud, exhortando a todas las 
mujeres, desde la intendente, la administrativa, 
la enfermera, la trabajadora social, la química, 

la asistente de consultorio, la médico general, 
la médico especialista, todas como una sola 
a Luchar en Unidad para que el escalafón se 
maneje con más transparencia.

Así como para que puedan enfrentar los 
retos con permanente preparación laboral y 
profesional, que con un trabajo con calidad y 
calidez se contribuya a salvar vidas, que se 
aspire a mejores condiciones laborales, ya que 
estos tiempos son de las mujeres y hoy  en 
alianza y unidad, superar retos y alcanzar metas. 
Agregando que la unidad de las mujeres que 
laboran en los Servicios de Salud en alianza con 
el resto de los trabajadores, significa garantía de 
triunfo de todas las acciones que se emprendan 
para mejorar las condiciones laborales y de 
desarrollo profesional.

Por su parte, el doctor Manglio César Pineda 
Amparo, al dirigir su mensaje manifestó que esta 

alianza está integrada por personal de las diferentes 
áreas médicas, para médicas y administrativas  
y demás que laboran en oficina central, centros 
de salud, laboratorio estatal, UNEME CAPACIT, 
jurisdicciones, y coordinaciones del municipio 
de Tepic y del interior del estado, que se han 
propuesto a construir la Alianza y Unidad para 
beneficio de los trabajadores.

El doctor Manglio César, añadió que la 
alianza que han constituido es una estrategia 
de organización de los trabajadores y surge 
tanto por iniciativa de él, como de la doctora 
Elizabeth, que busca construir la unidad de 
todos  los trabajadores indistintamente de 
su condición, sea esta base federal, estatal, 
conocida como OPD, personal regularizado y 
personal de contrato, considerando que no debe 
existir esa diferenciación o clasificación de los 
trabajadores de primera, segunda y tercera, 
todos somos trabajadores con obligaciones y 

derechos.

Para terminar, Manglio César remarco, que 
el principal objetivo de la alianza Fuerza Dorada 
es generar beneficios laborales y una mejor 
calidad de vida para todos los trabajadores del  
SNTSSA sección 31 de Nayarit.

Como una opción 
dentro de los esfuerzos 
globales de mitigación 
surge el mecanismo 
REDD+ (Reducción 
de Emisiones por 
Defores tac ión  y 
Degradac ión  de 
bosques)ba jo  la 
Convención Marco 
de Naciones Unidas 
para e l  Cambio 
Climático (CMNUCC). 
La def inición de 
REDD+incluye el 
manejo sostenible de los bosques, la conservación 
y el aumento de las existencias de carbono 
en los bosques.

En México, REDD+ debe entenderse como un 
conjunto de líneas estratégicas que promueven 
de manera simultánea acciones de mitigación 
y adaptación, a través de un manejo integral 
del territorio que promueva el “Desarrollo Rural 
Sustentable (DRS)” bajo en carbono, y por 
tanto, que apunte a una convergencia entre 
la agenda ambiental y de desarrollo.

Es por este motivo que personal de la 
Gerencia Estatal de la CONAFOR se encargó 
de verificar la correcta ejecución de los talleres 
de difusión de la estrategia para el estado 
de Nayarit, realizados principalmente en los 
municipios de Huajicori, Rosamorada y Bahía de 
Banderas, donde de manera general se busca 
reducir la degradación y deforestación de los 
ecosistemas forestales y por ende aumentar la 
conservación, restauración y uso sustentable 
de los recursos forestales de Nayarit. 

Las difusiones fueron dirigidas a productores 
forestales representantes de ejidos, comunidades 
y pequeñas propiedades; se espera lograr 
la participación de la sociedad, con el 
entendimiento en la planeación, ejecución y 
vigilancia de la Política Nacional de Cambio 
Climático y se pretende lograr la reducción 
de la deforestación y la degradación delos 
bosques con la participación de los dueños 
delos recursos, mediante un manejo integral 
de su territorio.

Con estas acciones, la CONAFOR –dirigida 
a nivel nacional por Jorge Rescala–logra la 
participación, comunicación y transparencia 
de los actores locales para un mejor desarrollo 
de sus comunidades, ejidos y pequeñas 
propiedades, consolidando y aumentando 
el capital humano a partir de la formación y 
desarrollo de capacidades delos productores 
tanto hombres como mujeres, líderes y 
representantes de empresas sociales, que 
permita apoyar, gestionar, diseñar, elaborar y 
dar seguimiento a compromisos en la Estrategia 
Nacional para REDD.

Por: Bertha Alvarez

La falta de medidas de higiene, condiciones 
de extrema pobreza e infección de las aguas del 
río, causaron que por lo menos media docena de 
los indígenas que habitan en la Plaza Mololoa, 
se infectaran de sarna, entre ellas tres niñas y 
una anciana mayor de sesenta años.

Las pacientes enfermas fueron canalizadas 
por el legislador panista, Javier Mercado, para 
ser atendidas por un dermatólogo particular 
quien pudo constatar sobre el avance de la 
enfermedad que daña la carnosidad en la 
cara de las menores y la parte posterior de 
una pierna de la mujer con avanzada edad.

Indignado por la situación, el legislador 
panista urgió la intervención de las autoridades 
de  salud estatal y el apoyo del Ayuntamiento 
de Tepic para que se reubique a las familias 
que por años han hecho del parque Mololoa  
su asentamiento provisional viviendo en casas 
elaboradas de pedazos de madera, cartón y 
lonas.

Como no pueden utilizar redes de drenaje 
ni agua potable las familias que ahí habitan 
utilizan las aguas del rio Mololoa para asearse, 
lavar sus alimentos o la utilizan para limpiar 
sus eses fecales.

El descuido de las autoridades torna esta 

situación en un asunto de seguridad pública 
porque hasta el momento nadie se ha hecho 
responsable de la situación pese a que el 
legislador alzo la voz ante estos reprobables 
hechos desde los primeros días de la semana 
pasada.

Las familias que han adoptado la plaza 
del Mariachi desde hace dos años viven  
en condiciones deplorables, por lo que el 
legislador local, señala que no quitará el dedo 
del renglón hasta que el Ayuntamiento de Tepic 
o la Secretaria de Salud pongan solución a 
un asunto que se generó cuando indígenas 
Coras y Huicholes bajaron de la sierra y se 
asentaron en esta plaza con el propósito de 
buscar empleo.

Infectados de sarna indígenas 
en plaza del Mariachi de Tepic 
•	 Esto	ya	se	convirtió	en	una	epidemia	sin	que	las	
autoridades de salud del estado y el municipio intervengan 
para	frenar	la	enfermedad	que	ya	se	convirtió	en	un	asunto	

de salud pública. 
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Negativa del alcalde de Tepic de instalar 
puestos ambulantes afectará a más de 
200 comerciantes: Valle Miramontes 

Enfrentará denuncia penal el 
“Toro” y 23 ex funcionarios más 

*El día del Amor y la mistad  

* Por lo pronto 126 millones de pesos es lo que se llevaron los ex 
funcionarios	de	la	administración	anterior,	empiezan	a	presentarse	

las denuncias penales tanto en lo local como federal, denuncias 
administrativas y resarcitorias, el ex alcalde capitalino, encabeza 

dichas denuncias.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- Derivado de la 
serie de observaciones que se 
tuvieron contra los ex funcionarios de 
la administración municipal anterior 
encabezada por Héctor González 
Curiel, a partir de hoy, se instauran 
una serie de denuncias penales, 
administrativas y resarcitorias 
contra más de 23 ex funcionarios 
de todos los niveles, así lo informó 
el presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González.

En dicha conferencia, el munícipe 
capitalino, dejó claro que quien 
encabeza estas denuncias, es nada 
menos que el ex alcalde Héctor 
González mejor conocido como el 
“Toro”, ya que tanto en el ámbito 
de la justicia local como federal, 
será él quien encabece dichas 
denuncias penales, por haber sido 
el responsable administrativo del 

municipio en aquel momento.

Dichas denuncias que se estarán 
interponiendo es derivado del daño 
patrimonial que le ocasionaron al 
municipio, así como a la sustracción 
de bienes con cerca de los 126 
millones de pesos, los cuales los 
tendrán que devolver a la arcas 
municipales y en otros casos como 
en lo que respecta a los recursos 
de la retención de impuestos a 
los trabajadores y que no fueron 
entregados a la Secretaría de 
Hacienda, esto tendrá que ser una 
denuncia ante la justicia federal, 
especificó Polo Domínguez.

Detalló el edil tepicense que 
dentro de los bienes sustraídos se 
encuentran más de 53 vehículos, 
que están desaparecidos, se 
remataron el último día de la 
administración anterior a precios 
ridículos, dando ejemplos, que 

una motocicleta que tenían menos 
de un año de haberse comprado,  
y que tuvieron un costo de 153 
mil pesos, las remataron a 400 
pesos, si a cuatrocientos pesos, 
camionetas de modelos recientes 
que se adquirieron en los 350 mil 
pesos, las remataron en 4 mil pesos, 
por lo que se investiga si estas 
unidades no fueron compradas 
por los mismos funcionarios, 
pero además maquinaria pesada 
fue también rematada , y dicha 
maquinaria es de la Secretaria 
de Obras Públicas y del SIAPA, 
así que dichos titulares tendrán 
que comparecer ante la justicia.

Dejó claro Polo Domínguez, que 
no existe una cacería de brujas, que 
solo se está actuando conforme a 
la ley, por lo que dichas denuncias 
penales serán por los delitos de 
fraude, desvíos de recursos, robo 
y otros más de naturaleza federal, 

así como local, agregando que 
tendrán 5 días para responder 
dichos ex funcionarios a solventar 
los señalamientos que se les están 
imputando.

Entre nos nombres que 
aparecen en la lista negra de los 
23 ex funcionarios que enfrentarán 
denuncias, están; Héctor González 
Curiel, ex alcalde de Tepic, Jhony 
Vera ex de Obras Públicas, Misael 
Álvarez del SIAPA, Jorge Delgado 
de SEDUE, Marcia Bernal ex 
tesorera, Diana Torres, ex directora 
del INMUVI, José Trinidad Rosas, 
ex presidente del Consejo de 
Colaboración municipal, Mauricio 
Herrera, ex jefe del departamento de 
control de activos, Cristina Huerta 
ex directora de egresos, Paulo 
Pereida ex jefe del departamento 
de contabilidad.

Asimismo están involucrados, 
la ex encargada de nóminas 

Yuliana Vázquez, la ex directora de 
asuntos jurídicos Yazmín Arciniega; 
el x director de supervisión y 
seguimiento de SEDESO,  Miguel 
Luna Barrón, el ex director de 
Ecología y Medio Ambiente Juan 
Carlos Alvarado, el ex director de 
administración del SIAPA, Sergio 
Casas, de esta misma dependencia 
está el ex director de operación 
y mantenimiento, Víctor Hugo 
Sánchez.

Otros de los señalados en la 
lista negra, son; Norma Bertrand, 
ex directora del DIF municipal, 
María Lucia Ortiz ex administradora 
general del DIF, Mildred Sandoval 
ex directora de administración 
de la Secretaría de Seguridad, 
Francisco Salazar, ex director de 
policía vial; Germán Casillas enlace 
SUBSEMUN y dos trabajadores del 
SIAPA que son Fausto Zamora y 
Jorge Rodríguez.

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- “La negativa 
de permitir que se instalen 
puestos ambulantes y semifijos 
en la Plaza principal los días 
13 y 14 de febrero, perjudica 
a más de 200 comerciantes; 
pese a que el actual Edil se 
comprometió a no modificar 
el esquema de trabajo de los 
comerciantes en pequeño”. Así 
lo manifestó el dirigente de 
los comerciantes en pequeño 

de la CNOP, Francisco Valle 
Miramontes.

Agregó: “son muchas las 
personas que se dedican a este 
tipo de comercio, actividad con 
la que viven al día, además 
también el presidente municipal 
de Tepic dio su palabra sobre 
que no afectaría los intereses 
de la gente que trabaja; que en 
este caso son más de 200 los 
comerciantes pertenecientes 
a CNOP y la CTM, quienes 
resultaran perjudicados ante 

esta medida”.

Recordó que el desalojo 
de la que han sido víctimas 
los ambulantes tanto de la 
calle Puebla del Centro de 
Tepic, como de las afueras 
de la Clínica #1 del IMSS y 
el aumento de 10 a 20 o 30 
pesos por derecho de piso, son 
algunas de las cuestiones que 
están molestando al gremio, 
mismo que considera que 
se están ensañando contra 
ellos, cuando lo único que 

quieren es seguir 
trabajando para 
llevar el sustento 
a sus hogares.

V a l l e 
Miramontes, dijo: 
“como si esto no 
fuera suficiente, la 
venta en la Plaza 
Principal de la 
capital este 13 y 
14 de Febrero, no 
se llevará a cabo 
en el presente 
año, pues ya le 
informaron que no 
se les permitirá instalarse, aun 
cuando califica esta actividad 
como una tradición que ha 
permanecido por muchos años”.

Explicó que debido a que 
el titular del Departamento 
de Fiscales no está facultado, 
para resolver esta situación, 

buscarán una audiencia con 
el alcalde Polo Domínguez, 
para ver de qué manera puede 
solucionar las inconformidades, 
de los comerciantes en 
pequeño, pues aclaró que 
no tienen nada en contra de 
él y su Gobierno, por lo tanto 
espera que haya comprensión.
Concluyó.
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Exhortamos a aprobar el Sistema 
Nacional anticorrupción: COPARMEX

José de Jesús Hernández 
Preciado, presidente de la 
Confederación Patronal 
de la República Mexicana 
(COPARMEX) en Nayarit, 
manifestó que están exhortando 
a las y los legisladores para 
que aprueben el Sistema 
Nacional Anticorrupción, ya 
que la sociedad espera que 
entre en vigor este mismo año.

Externó que tienen confianza 
en los esfuerzos realizados 
por el gobierno federal en 
favor de la legalidad, la 
transparencia y el combate a 
la corrupción. "Estas acciones 
efectuadas por la Presidencia 
de la República para combatir 
la corrupción y los conflictos 
de interés, definitivamente 
p u e d e n  c o n t r i b u i r  a 
fortalecer la confianza en las 
instituciones y esperamos que 

a la brevedad, sean 
acatadas por todas 
las dependencias 
y funcionariado de 
todos los órganos de 
gobierno", estableció 
Hernández Preciado.

Por último, dijo que 
COPARMEX reitera 
su compromiso con 
la transparencia y 
rendición de cuentas 
y la plena vigencia del 
Estado de Derecho, 
y que los centros 
empresariales y otras 
organizaciones de la 
sociedad, impulsan 
actualmente el Código 
de Integridad y Ética 
Empresarial en todo 
el país, con el objetivo 
de difundir una cultura de 
ética y de valores en el 

ambiente de los negocios y 
de las empresas, junto con 
la sociedad.

Coalición PT – PRD es un 
hecho: Jaime Cervantes
Por: Lorena Meza Reyes.

El Diputado petista Jaime 
Cervantes Rivera, informo que 
el Instituto  Nacional Electoral, 
resolvió a favor de la coalición 
PRD-PT, quienes van coaligados 
en 130 distritos electorales, de los 

300 en todo el país, incluyendo 
los 3 distritos de Nayarit.

PRD pondrá candidatos en  
los distritos uno y dos,  mientras 
que el PT definirá por el tercero, 
a más tardar el 18 del presente  
mes, la dirección nacional del PT 

Por Rafael González 

Sin ningún  problema  los 
integrantes de la dirigencia 
estatal del PAN y  la mayoría  
de sus representantes 
populares  aceptaron que 
Alejandro Galván Araiza   sea 
su candidato a diputado federal 
por el segundo distrito. La 
presentación del aspirante  al 
cargo se hizo antes y después  
de la conferencia de prensa 
que se efectuó  durante la 
mañana  de este lunes.

A los panistas les agradó  
que Galván Araiza   haya  
abandonado al PRI y ocupe  el 
lugar que le habían ofrecido a 
Ivideliza Reyes Hernández. En 
el encuentro con Alejandro los 
de Acción Nacional señalaron  
que la legisladora nunca 
aceptó  ser la  abanderada 
del Partido porque primero  
necesita  cumplir sus promesas 
de campaña.

En el lugar estuvo  Reyes 
Hernández y Her iber to 

Castañeda Ulloa   quienes  
también vieron con buenos  ojos  
el proyecto que encabezará  
el ex priísta.

El Presidente del PAN en 
el Estado, Ramón Cambero 
Pérez, dice que hasta el 
momento ningún panista se 
ha opuesto a que Galván 
Araiza busque la diputación  
por Acción Nacional aunque  
haya sido del Revolucionario 
Institucional.

El entrevistado  asegura que 
quienes critican a Alejandro 
lo hacen porque se oponen 
a que el PRI pierda en  el 
próximo  proceso federal  y 
por ser del tricolor.

Así mismo Cambero Pérez 
manif iesta que quienes 
estuvieron en la presentación 
del nuevo integrante  de 
Acción Nacional acordaron 
por unanimidad sumarse a su 
deseo  de llegar al Congreso 
de la Unión.      

Son priístas los que se oponen a 
que Galván Araiza sea candidato 

del PAN: Cambero Pérez

serán quien valuará la rentabilidad 
y la empatía que tengan con la 
sociedad los pre candidatos, ya 
que de los resultados va de por 
medio el registro,  y el porcentaje 
del partido para así poder lograr 
una gran fracción parlamentaria 
en la próxima legislatura.

Reconoció el diputado local que 
al PT le  habría gustado ir solo a 
la próxima contienda electoral, 
sin embargo las directrices 
nacionales así lo definieron, 
por lo cual recibimos a nuestro 

aliado con las virtudes y los 
defectos que pueda tener,  
aunque con anterioridad 
el Dip. Cervantes se había 
encargado de destacar mas los 
defectos, que las virtudes del 
PRD, llamándolos hipócritas, 
ahora destaca sus virtudes 
en bien de la coalición.

Dejó en claro que de parte 
del partido del trabajo llevará 
a cabo una contienda de 
izquierda,  ya que es una 
coalición entre comillas, pues 
son candidaturas comunes, 
cada candidato llevara las 
siglas de su partido,  el día 

de la jornada electora, participara 
cada uno con su estructura  en 
casilla, por nuestra cuenta dijo; 
resaltaremos  en campaña que el 
partido del trabajo no estuvo de 
acuerdo con  el Pacto por México, 
ni con las reformas estructurales, 
no ve rumbo en este país con la 
política económica encabezada 
por Peña Nieto,  y desde la cámara 
impulsaremos el combate frontal 

a la corrupción.
las candidaturas en común, 

obliga a los partidos a ir con 
logotipos separados, solo que 
ahora con la ventaja  que los 
tribunales resolvieron que si 
un ciudadano vota doble en 
una boleta, estos votos no se 
anularan, sino que se dividirán 
entre los partidos coaligados en 
un 50%. Concluyó
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* Nadie puede esconder ni negar a sus amistades, todos tenemos amigos 
en todos los partidos políticos, bienvenidas todas las organizaciones, 

expresiones que quieran venir apoyar a los abanderados del PAN.

*Nayarit	en	la	agenda	de	innovación	científica	y	tecnológica

En gira de trabajo por 
Nayarit, el Director General del 
Consejo Nacional de Ciencia 
y Tecnología (Conacyt), 
Enrique Cabrero Mendoza, y el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda inauguraron este 
lunes tres centros públicos 
de desarrollo científico y 
tecnológico, en la Ciudad del 
Conocimiento de Tepic, en cuya 
construcción y equipamiento 
se invirtieron más de cien 
millones de pesos.

Durante esta jornada, 
el mandatario estatal y el 
funcionario federal también 
entregaron recursos del Fondo Mixto 
a proyectos de infraestructura, por un 
monto total de 65 millones de pesos, 
y encabezaron la presentación de la 
Agenda de Innovación Tecnológica de 
Nayarit, que contiene los proyectos 
estratégicos con los que se pretende 
fortalecer tres áreas prioritarias 
en Nayarit: las tecnologías de la 
información y comunicación, turismo 
y sector agropecuario.

Luego de realizar un recorrido 

por el que hoy es el segundo 
complejo de investigación científica 
y tecnológica más importante del 
país, el mandatario estatal comentó 
que fortalecer la infraestructura de 
los centros de investigación en 
Nayarit tiene como objetivo promover 
sociedades de investigación que 
incluyan al sector empresarial, 
científico y académico, con el fin de 
utilizar la ciencia y la tecnología en 
beneficio de los sectores productivos 
nayaritas.

“Este es un día histórico, 

en el que dejamos bases 
fundamentales para que 
Nayarit siga creciendo; nuestro 
país tiene la gran necesidad de 
contar con infraestructura de 
primer mundo para fomentar la 
investigación, y estos centros 
se encargan de empatar 
a los sectores primarios 
con la ciencia y tecnología, 
representan un gran avance 
para nuestro estado; en estos 
centros podremos empatar 
la agricultura, la ganadería 
y la pesca con la tecnología 
que nos dará certeza de que 
Nayarit sea el estado en 

crecimiento y a la vanguardia”, 
indicó Roberto Sandoval.

En este acto, Cabrero Mendoza 
informó que Nayarit se está 
encaminando a la consolidación 
de sus capacidades científicas y 
tecnológicas, ya que cuenta con 
tres de los centros más importantes 
de investigación en México, como 
son el Laboratorio de Sanidad, 
Inocuidad y Mejoramiento Acuícola, 
especializado en Tilapia; el Centro 
de Investigación Alimentación y 

Desarrollo–Unidad de Gestión 
Tecnológica, y la unidad de 
Transferencia Tecnológica de 
Tepic del Centro de Investigación 
Científica y de Educación Superior 
de Ensenada (CICESE).

El Gobernador añadió que estos 
centros representan una oportunidad 
para los investigadores nayaritas; 
“entregamos la base para que todos 
nuestros investigadores, jóvenes 
universitarios, directivos del Instituto 
Tecnológico y la Universidad tengan 
una comunicación más directa y que, 
como lo dijo Enrique Cabrero, que 
se aproveche que Nayarit tiene de 
las mejores infraestructuras Conacyt 
a nivel nacional; hoy, gracias al 
Presidente Enrique Peña Nieto, 
tenemos estos centros que vienen a 
mejorar los procedimientos y técnicas 
de pesca, ganadería y agricultura, 
y que darán la oportunidad de tener 
producciones de mayor calidad y a 

mejores precios”, enfatizó.

En este acto, se anunció la 
creación de un moderno planetario 
en el Museo Interactivo de 
Ciencia y Tecnología para la 
mejor comprensión del universo; 
asimismo, se informó que durante 
el 2014 se asignaron 310 becas 
Conacyt.

En este acto se contó además con 
la presencia del director adjunto de 
Centros de Investigación Conacyt, 
Sergio Hernández Vázquez; del 
director adjunto de Desarrollo 
Regional de Conacyt, Elías Micha 
Salas; del director del Centro de 
Investigación en Alimentación y 
Desarrollo, Pablo González; de 
la oficial mayor del Centro de 
investigaciones Biológicas del 
Noroeste, María Elena Castro, y 
del Director del CICESE, Federico 
Graef.

Oficial, Alejandro Galván 
candidato del PAN: Ramón Cambero

Por: MARIO 
LUNA

Tepic ,  Nayar i t . - 
El dir igente en el 
estado del Partido 
Acc ión  Nac iona l , 
José Ramón Cambero 
P é r e z ,  p r e s e n t ó 
ante los medios de 
comunicación, a quien 
será su abanderado por 
la diputación federal por 
el segundo distrito, nada 
menos que a Alejandro 
Galván Araiza.

Fue en la sala de 
reuniones del Comité 
Directivo Estatal del PAN, donde 
el líder panista nayarita, mencionó 
que su partido está abierto a la 
pluralidad, pero sobre todo que 
reconoce fortalezas de quienes 
estarán participando en esta 
contienda.

“Lo que pasó en otros tiempos, 
ya pasó, no se tiene que ser 

rehén de aquellos tiempos, las 
amistades tampoco se pueden 
negar, todos tenemos amigos 
en otros partidos, lo importante 
es que asumen compromisos 
ideológicos y de convicciones, en 
el caso particular de Galván, él 
está consciente de que lo regirán 
los reglamentos y estatuto del 
partido, hoy, ya él trabajará como 
panista y en estas circunstancias, 

Promueve Gobernador Roberto Sandoval 
innovación en ciencia y tecnología

es como se competirá”.

Al preguntarle sobre si no ocasión 
rupturas, enojos o divisionismos 
entre los panistas, dijo Ramón 
Cambero Pérez, que no, toda 
vez, que la misma militancia, 
como los órganos directivos, así 
como los diputados y regidores, 
avalaron dicho participación, que 
por cierto, se garantiza un triunfo 
en las urnas en este proceso 
electoral en el segundo distrito, así 
como en el tercero con Heriberto 
Castañeda, puesto en lo que 
concierne en el primer distrito, este 
se está reservando para que de 

concretarse una coalición o alianza 
de facto con el PRD, el PAN le 
estaría apoyando hacer triunfar a 
su candidato, con el compromiso 
que los perredistas nos apoyen 
en los distritos segundo y tercero.

Asimismo, dijo que se continúa 
platicando con diferentes fuerzas 
políticas y sindicales del estado, 
para que se unan al gran proyecto 
del cambio para este proceso 
electoral que se avecina, platicas, 
que aseguró Ramón Cambero 
Pérez, que van por muy buen 
camino y además con adelantos 
sustanciales que pudieran llegado 

el momento, garantizar el triunfo 
electoral el día de la jornada.

Al preguntarle sobre cómo 
hará para distanciar a Alejandro 
Galván de Ney González, de 
manera categórica, dijo el líder 
panista nayarita, que con quien 
han hecho compromisos es con 
el ahora panista Galván y no con 
otros actores políticos, pero si 
aquellos, como amigos que son 
de él, lo vienen apoyar, bienvenido 
dicho apoyo, porque además no 
se puede prohibir a nadie que 
muestren simpatías y apoyen a 
quienes consideran sus amigos.
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Hola amigas y amigos, reciban un gran 
abrazo y en ésta ocasión les informo de 
todos los detalles de la Espartaqueada 
Cultural 2015, que se llevó a cabo en 
Tecomatlán, Puebla del 31 de Enero hasta 
el 8 de Febrero, donde participamos un 
grupo de aproximadamente 60 artistas 
Nayaritas en las diferentes disciplinas de 
las Bellas Artes. Indiscutiblemente si es 
“La Atenas Cultural de la Mixteca Poblana” 
ya que asistieron de todos los Estados 
de la República, imagínense únicamente 
2,500 del Estado dePuebla, también de 
Guerrero, Oaxaca, Hidalgo, Jalisco, San 
Luis Potosí, Sinaloa y Coahuila entre 
los grupos más destacados que llevaron 
participantes de casi todas las categorías 
en Canto: Individual, Duetos, Tríos, Coros, 
Rondallas, así como en  Oratoria, Poesía 
individual y Coral, Danza Regional entre 
otras modalidades.

Éste Municipio Poblano que está gobernado 
por la alcaldesa: Inés Córdova Aguilar, quien 
junto con el Gobernador de Puebla; Rafael 
Moreno Valle Rosas emanado de la coalición 
“Compromiso por Puebla”y el Secretario 
General del Movimiento Antorchista; Aquiles 
Córdova Morán, inauguraron éste magno 
Evento Cultural la mañana del Sábado 
31 de Enero, en las instalaciones de la 
Unidad Deportiva “Wenceslao Victoria 
Soto”, en la localidad de Tecomatlán, con 
la asistencia de aproximadamente 15 mil 
artistas del país. El evento comenzó con 
la presentación del Cantante Alan López, 
ganador de la anterior Espartaqueada, así 
como de un coro de más de 300 niños y 
jovencitos tecomatecos, que cantaron en 
alemán el 4° Movimiento de la Novena 
Sinfonía de Beethoven, muy emotivo y 

entre lo más destacado.
Posteriormente el Domingo 1ro. de 

Febrero se presentaron cientos de cantantes 
con una calidad vocal impresionante en el 
Auditorio “Clara Córdova”, el cual tuvo un 
total de aproximadamente 800 asistentes 
diariamente, otros de los escenarios 
importantes fue “El Foro Sol”, donde se 
presentó uno de los primeros participantes 
Nayaritas que se destacó en su presentación; 
Hugo José Murúa Ramos de 72 años, en 
canto categoría libre campesino popular, 
ya que tiene una voz muy parecida a Pedro 
Infante y con una canción muy romántica de 
Agustín Lara; “Enamorada” que hizo vibrar 
al público asistente. Ése día la mayoría de 
los Nayaritas aprovechamos para disfrutar 
la gastronomía de la región, que incluye 
el frijol negro, las chalupas, el camote, el 
café de olla, las tortillas de maíz morado, 
la Cecina en diferentes preparaciones, etc. 
una delicia para estar con mucha energía e 
ímpetu en nuestra presentación que sería 
al día siguiente.

Hasta el día Lunes 2 de Febrero nos tocó 
participar a los Nayaritas en la categoría 
solista semi-profesional: Sara Casillascon la 
canción “Que linda es mi tierra” derrochando 
alegría en su interpretación, así como sus 
hijos;Antonio Amparo en la categoría solista 
infantil e Iker Amparo igualmente en la 
categoría solista infantil, quien con la canción 
“Mi Lindo Nayarit” ganó el Tercer Lugar ante 
la algarabía de todos los presentes, una 
felicitación muy especial a la Familia Amparo 
Casillas por su esfuerzo de participar en 
5 categorías. Posteriormente participamos 
Alfredo Cantabrana y su servidora Liliana 
Hernández en canto dueto semi-profesional, 
quienes recibimos muchísimos aplausos 

¡EXCELENTE PARTICIPACIÓN DE 
ARTISTAS NAYARITAS! Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic, Nayarit.- El Comisionado Político 
Nacional en el Estado de Nayarit, del 
Partido del Trabajo, Pedro Roberto 
Pérez Gómez, durante una entrevista 
sobre la designación de los posibles 
candidatos que habrán de participar en 
la contienda electoral federal del 7 de 
junio, indicó que “se está buscando la 
posibilidad de presentar a los mejores 
hombres y a las mejores mujeres en 
los tres Distritos Electorales porque 
vamos en alianza con el PRD y tenemos 
confianza en el triunfo”.

Señaló el dirigente petista que su 
Partido está de alguna manera en ese 
proceso de precampaña, por lo que 
estamos teniendo acercamiento con 
varios prospectos, estamos buscando 
principalmente que sean cuadros 
propios del Partido del Trabajo, “quienes 
encabecen las candidaturas y en este 
caso estamos esperando que se ratifique 
la alianza con el PRD, la cual se hará 
en 130 Distritos Electorales Federales 
con una posibilidad de crecer un poco 
más”.

Añadió que en todo el estado de 
Nayarit, estará el Partido del Trabajo 
haciendo campaña de acuerdo a las 
fechas que marca la Ley Electoral, “pero 
lo que les puedo adelantar –abundó- es 
que en los próximos días estaremos 
anunciando a nuestros candidatos, 
recordarles que las coaliciones y 
alianzas, pues realmente ya no existen, 
ahora se les denomina candidaturas 
comunes y obviamente que vamos 

a buscar, que los electores voten vía 
PT por los candidatos que van a ser 
presentados”, subrayó.

Pérez Gómez manifestó que ojalá 
todos los Programas Sociales del 
gobierno federal dejen de ser utilizados 
como una forma clientelar, porque 
durante muchos años esto se maneja 
así desde la Presidencia de la República 
y en esta ocasión esperamos que no 
sea la excepción, máxime que la baja 
popularidad del Ejecutivo Federal va en 
aumento cada día por los problemas que 
se han presentado en diferentes estados 
del país, “por lo que consideramos la 
gente buscará una nueva opción y 
esperamos obtener buena votación 
y varios triunfos en los 300 Distritos 
Electorales Federales, así como en 
donde habrá elecciones locales”.

Explicó que la entrega de aparatos 
de televisión que entregará el gobierno 
federal vía la SEDESOL durante este 
mes en tres municipios del sur del 
estado, se haga sin tintes de campaña 
y que el gobierno estatal cumpla con 
la promesa de entregar el programa 
PROSA a domicilio, hasta después de 
las elecciones federales en la entidad.

Finalmente, comentó el dirigente 
petista en la entidad, que su trabajo será 
acorde a los tiempos y en su momento 
“habremos de invitar a los ciudadanos 
para que depositen su confianza en 
los candidatos honestos, trabajadores 
y que consideren la mejor opción, ya 
que seguramente habrán de ser los 
candidatos del Partido del Trabajo”.

¡DE CULTURA Y ALGO MÁS! 
Por: Liliana Hernández.

por la seguridad y control del escenario, 
así como la interpretación llena de fuerza y 
alegría que fue lo que compartimos y nos hizo 
destacar a Nayarit en nuestra participación. 
No pudimos conseguir los primeros lugares 
debido a que tenía que ser un dueto con una 
canción original desde un principio hasta el 
final y la nuestra “Porque me haces llorar” 
de Juan Gabriel fue adaptada con nuestra 
creatividad y solamente cantamos a dueto 
el coro de la canción, la podrán apreciar 
en el Facebook así como los aplausos del 
público, que nos dio la satisfacción y orgullo 
de poder representar a los Nayaritas en ése 
Evento Nacional. Gracias al SUTSEM por 
su apoyo como trabajadora que soy y de 
que como siempre seguirán impulsando 
a todos los artistas trabajadores en los 
eventos culturales que se organizan en 
nuestro Gremio, ya que no hay edad para 

cumplir tus sueños. 
A todos los competidores nos entregaron 

al término de nuestra actuación un 
reconocimiento por la participación firmados 
por el Secretario General: Aquiles Córdova 
Morán y por el Presidente de la Comisión 
Nacional Cultural:_ Ing. Juan Manuel Celis 
Aguirre, y a los primeros tres lugares de 
cada competencia se les otorgó una medalla. 
Consideroque es necesario que nuestros 
niños y jóvenes se enamoren de sus raíces, 
no solamente en el canto, el baile y la danza, 
sino por la cultura en general.¡En verdad 
que fue una experiencia inolvidable!Primero 
Dios tengo una cita contigo próximamente, 
gracias por leernos y espero tus comentarios, 
tu opinión o mensaje como siempre a mi 
correo: lilyher_23@hotmail.com  a mi 
Facebook: Liliana Hernandez y al Whatsap 
(311)109-41-51.

El Partido del Trabajo presentará 
en las elecciones a los mejores 

candidatos: Roberto Pérez 
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El Secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, 
encabezó esta tarde una reunión 
de trabajo con los delegados 
federales y regionales de esta 
dependencia, con quienes 
dialogó sobre diversos temas 
de la agenda nacional.

En el Salón Juárez, el 
Secretario Osorio Chong les 
reiteró que son, a la vez, los 
coordinadores institucionales 
de los representantes de todas 
las dependencias del Ejecutivo 
Federal en cada una de las 
entidades federativas.

En la reunión se abordaron, 
entre otros asuntos, las acciones 
y medidas para el fortalecimiento 
de la gobernabilidad y el Estado 
de derecho en el país.

Al conversar sobre el proceso 
electoral en curso, el Titular de 
la Dependencia instruyó a los 
delegados federales brindar el 
apoyo necesario a los órganos 
electorales locales, en el marco 
de sus atribuciones y de la 
legislación en la materia, para 
asegurar el adecuado desarrollo 
de los procesos.

A la reunión asistieron el 
Oficial Mayor, Jorge Márquez 

Encabeza el Secretario de Gobernación reunión con 
delegados federales y regionales de esta dependencia

•	 La	votación	fue	a	favor	del	decreto	que	reforma	el	artículo	81	del	Código	de	
Procedimientos Civil

*Legisladores	nayaritas	

Tepic.- Con el interés 
de consolidar la seguridad 
jurídica y defender el derecho 
a la tutela judicial efectiva de 
las personas, las diputadas 
y diputados integrantes 
de la Trigésima Primera 
Legislatura aprobaron por 
unanimidad el decreto que 
reforma el artículo 81 del 
Código de Procedimientos 
Civiles para el Estado de 
Nayarit, que establece 
con precisión el momento 
en que surten efectos 

las notificaciones a los 
involucrados en un proceso 
judicial u otros actos de 
procedimiento.

Con el decreto aprobado en 
Sesión Pública Ordinaria del 
primer periodo ordinario de 
sesiones del  primer año de 
ejercicio Constitucional, se 
dará certeza perfeccionando 
el derecho a la Seguridad 
Jurídica de las personas, 
debido a que se materializará 
que las partes que se 

encuentren dentro de un 
proceso jurisdiccional civil, 
cuenten con la seguridad 
del cómputo de los términos 
procesales que se siguen 
durante el litigio.

Asimismo, se fortalece 
la seguridad jurídica y en 
consecuencia la protección 
del derecho a la tutela judicial 
efectiva.

Garantizar el sistema 
constitucional por medio de 
la aplicación y vigencia en las 
normas constitucionales para 
beneficiar los intereses de  
los ciudadanos de la entidad 
, es una de las razones por 
las que los representante 
populares nayaritas del 
Congreso del Estado de 
Nayarit trabajan día a día 
para que se logre reconocer 
los derechos y libertades de 
todas las personas.

Aprueban por unanimidad reforma para 
defender el derecho a la tutela judicial efectiva

Montes; el titular de la Unidad 
de Enlace Federal, Alejandro 
Ozuna Rivero; el coordinador de 
delegaciones, Mario Vázquez 
Hernández, de la Secretaría 
de Gobernación, así como los 
delegados regionales: Luis 
Javier de la Rocha Zazueta, 
Zona Noreste; Rafael Oceguera 
Ramos, Zona Noroeste, y Juan 
Salgado Brito, Zona Centro.

Igualmente, los delegados 
federales: Armando Romero 
Rosales, Aguascal ientes; 
José Luis Hernández Ibarra, 
Baja California; José Ricardo 
Millán Bueno, Baja California 
Sur; Javier Antonio García 
Pequeño, Campeche; Ignacio 
Antonio Villanueva Escalera, 
Chiapas; Javier Sánchez 
Rocha, Chihuahua; Eleazar 
Bazúa Flores, Coahuila; Javier 
Mendoza Montes, Distrito 
Federal; Humberto López Favela, 
Durango; Francisco Javier 
Aguirre Vizzuett, Guanajuato; 
Erick Alejandro Castro Ibarra, 
Guerrero.

Además de Daniel Alejandro 

Lara Baños, Hidalgo; José 
Manuel Carrillo Rubio, Jalisco; 
Moisés Sotelo Pola, Estado 
de México; Rogelio Caballero 
Meraz, Michoacán; Briseida 
Yadira García Vara, Morelos; 
Silvia Cortés Valdivia, Nayarit; 
Manuel Alejandro del Villar 
González, Nuevo León; Juan 

Molina Arévalo, Oaxaca; Noé 
Rodríguez Roldán, Puebla; 
Juan Carlos Padilla Aguilar, 
Querétaro.

Ta m b i é n  p a r t i c i p a r o n 
Leopoldo Ricardo Proal 
Bustos, Quintana Roo; Alberto 
Constantino López Herrera, 

Sinaloa; Adolfo García Morales, 
Sonora; Liliana Díaz Figueroa, 
Tabasco; Rabindranath Juárez 
Mayorquín, Tamaulipas; Ángel 
Isaac Ochoa Pérez, Tlaxcala; 
Narcizo Alberto Amador Leal, 
Veracruz; Omar Corzo Olán, 
Yucatán, y Miguel Rivera 
Sánchez, Zacatecas.
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Peligran vestigios arqueológicos por ambición 
de constructora autopista Jala- Ahuacatlán

Carnaval de San Blas 2015 ya 
tiene a sus Reyes y Princesas 

* El Alcalde municipal Hilario 
Ramírez	"Layín"	apoyará	al	
100, para que estos eventos 
hagan lucir mayormente a 

San Blas 

10

Carolina 1ra es la Soberana electa para ser 
la representante de la belleza Sanblasense en 
el Carnaval 2015 que se llevará a cabo del 14 
al 17 de febrero del año en curso en el Puerto 
paradisiaco de San Blas Nayarit.   

Las Princesas son Sinay y Maribel, mientras 
que las Reinas del Mar y las Flores, son Naomi 
e Ilse respectivamente, en tanto que el Rey de 
la alegría es el joven Dionicio.

El sábado 7 de febrero pasado, se efectuó 
la elección  entre la ciudadanía mediante un 

Por: Bertha Alvarez 

La coordinadora parlamentaria del 
PRD ante el Congreso del Estado, Sonia 
Nohelia Ibarra, señaló que no dejará 
solos a los habitantes de Ahuacatlán que 
han encontrado “oídos sordos” por parte 
de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, para que se les respeto el 
tramo donde fueron encontrados vestigios 
arqueológicos y se llegue a buenos 
términos en la conclusión de la autopista, 
Jala- Bahía de Banderas.

Los pobladores de aquel municipios 
han realizado diversa manifestaciones 
para evitar que la empresa constructora 
continué encarpetando el tramo donde 
fueron encontrados restos arqueológicos.

A los habitantes de aquel lugar les 
favorece un segundo dictamen que emitió 

baile gratuito llevado a cabo en la plaza 
principal, en el que la gente cooperó 
comprando cerveza en lata, mismo que 
contabilizaba cada uno con un voto en 
favor de su candidata preferida para ser 
la ganadora.

El H. XL Ayuntamiento de San Blas 
representado por el Presidente municipal 
Hilario Ramírez Villanueva "Layín", 
en coordinación con el Patronato del 
Carnaval, hicieron posible la realización 
de este evento.

En el lugar, los Regidores municipales 
Bertha Elisa Yerena y Alejandro Lara, 
hicieron entrega de la cantidad de 100 
mil pesos, recurso que el Gobernador 
del estado de Nayarit; Roberto Sandoval 
Castañeda aportó para los gastos del 
Carnaval, los que fueron entregados en 
manos de la Presidenta del Patronato 
Carnavalesco María de la Paz Tizcareño.

El Ballet "Costa alegre" de Santa Cruz de 
Miramar a cargo del Maestro Tomas Páez fue 
el toque cultural, con su brillante participación. 

En entrevista, el Alcalde municipal "Layín", 

reiteró su completo apoyo para que este tipo 
de eventos hagan lucir a San Blas y detonen 
el turismo en el Puerto, agregando que es algo 
que la gente de San Blas merece y tendrá 
mientras su trienio este vigente.

el Instituto Nacional de Antropología 
e Historia (INAH); Tepic, antes de que 
falleciera su delegado en turno, dando por 
hecho que en una zona de construcción de 
la autopista se encontraron los vestigios 
estos solicitanmodificar el proyecto de la 

vía terrestre para no afectar los restos 
fósiles.

En este sentido, la diputada perredista, 
dijo que si es necesario acudirán hasta 
la ciudad de México, para solicitar a las 

autoridades federales que se proteja la 
zona y se escuche a los pobladores de 
Ahuacatlán que apropiadamente han 
solicitado el apoyo de la diputada para 
salvaguardar los restos de las raíces 
milenarias del sur de Nayarit. 
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Maestría en Estrategias Educativas
Liudmila Camelo Avedoy Finalizó 

¡Enhorabuena!

11Sociales
Ruth Noemí/ Texto y Fotos

El Centro de Investigaciones y 
Estudios Superiores Sobre Enseñanza 
de las Ciencias A.C. llevó a cabo 
un acto protocolario en que dio por 
finalizado los estudios de la maestría 
en Estrategias Educativas.

Más de 20 personas pertenecen 
a la primer generación de esta 
maestría, misma que a lo largo de 
dos años cursaron con esfuerzo y 
dedicación, todo con el fin de ser 
profesionales altamente capacitados.  

Durante el evento se contó con la 
presencia de directivos del instituto 
educativo, así como invitados 
especiales, quienes fueron los 

encargados de hacer entrega de la 
documentación correspondiente a 
los egresados.

Al finalizar el acto, amigos y 
familiares de los nuevos maestros 
brindaron un gran aplauso en 
reconocimiento.

Liudmila	Camelo	
Avedoy.

Con sus hijos y su esposo David 
Mancillas,	Lizzet	Mancillas,	José	y	

David Mancillas Camelo. 

Con su papá, el señor Octavio Camelo.
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Acompañada de su mamá Olegaria 
Avedoy y su hermana Nayara Camelo.

Con	sus	hijos	David	y	José.	
Iván Camelo Avedoy, hermano 

de	Liudmila.
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Huérfano de la Ola Roja y despreciado 
por el actual régimen político estatal, el 
ex diputado, Alejandro Galván Araiza, 
tuvo la valentía de abandonar al Partido 
Revolucionario Institucional e irse a los 
amorosos brazos azules en donde si le 
garantizaron hacerlo candidato del PAN 
a Diputado Federal en el Distrito 02 de 
Tepic. De esta forma, el empresario 
Galván Araiza va aprovechar su enorme 
rentabilidad electoral y el ahora fenómeno 
ciudadano que indica que la gente ya no 
vota por los partidos sino por los monos, 
es decir por el personaje. Pensamiento 
que también tiene su ahora adversario 
del PRI al mismo cargo, Gianni Ramírez 
Ocampo.  Al irse Alejandro Galván Araiza 
al lado azul, al PAN le está saliendo bien 
las cosas. Toda vez que deja descansar 
a su mejor carta a Ivideliza Reyes y la 
dejan en su cargo de diputada local. 
La estrategia azul y amarilla es que 
en el 2017 compitan en formula Polo 
Domínguez a Gobernador e Ivideliza 
Reyes a la presidencia municipal de 
Tepic. Solo que los tiempos les pueden 
disolver esta coalición, porque de ganar 
Alejandro Galván el 7 de junio al PRI, 
estará comprando boleto para también 
competir por la gubernatura en el año 
2017. Todo al tiempo. ¿Y qué harán con 
Toñito Echevarría?

El  Pasado Jueves Así lo describí.
ALEJANDRO GALVÁN A UN PASO 

DE IRSE AL PAN. 

Al ver que tiene cerrada su participación 
como aspirante a la candidatura del 
Partido Revolucionario Institucional a 
Diputado Federal en el Distrito 02 de 
Tepic, el Ex Diputado priista, Alejandro 
Galván Araiza, está a un paso de irse 
a las filas del Partido Acción Nacional 
y buscar con la camiseta azul esa 
nominación a una curul en San Lázaro.  
Ese día 5 de febrero tuvo acercamientos 
con los dirigentes y propietarios del 
Partido Acción Nacional, primero con el 
presidente, diputado, Ramón Cambero 
Pérez y luego con Rafael Valenzuela Armas. 
Más tarde, Alejandro Galván, estuvo en 
la mesa comiendo con el dueño de la 
franquicia del PAN, el Ex Gobernador, 
Antonio Echevarría Domínguez, esto 
en el marco del cumpleaños de la líder 
del SUTSEM, Águeda Galicia Jiménez 
en donde presuntamente coincidieron. 

Investigamos entre los cuadros dirigentes 
del PAN y es un hecho que si el ex 
diputado, Alejandro Galván Araiza, decide 
dar el salto al lado azul y abandona 
definitivamente al PRI, como a lo hizo 
tiene la puerta abierta para ser candidato 
del PAN a Diputado Federal en el Distrito 
02 de Tepic.

Manuel Cota le Cumple a los 
Campesinos de Nayarit

Haciendo equipo y Unidos con el 
Gobierno del Estado que encabeza, Roberto 
Sandoval Castañeda, la Confederación 
Nacional Campesina, le cumple a los 
productores al bajar de inmediato 30 
millones de pesos para aplicarse en la 
reconversión de las hectáreas con pérdidas 
totales dejadas por las lluvias de hace una 
semana, estos recursos se van a semilla 
y fertilizante para que a la brevedad se 
cultiven de nuevo las tierras, anuncio el 
Presidente Nacional de la CNC, Manuel 
Cota Jiménez.  En un recorrido realizado 
por las zonas afectadas principalmente en 
los municipios de Rosamorada, Tuxpan 
y Santiago Ixcuintla, acompañado del 
Subsecretario de la SAGARPA, Juan 
Manuel Verdugo. El también presidente 
de la Comisión de Asuntos Agropecuarios 
del Senado de la Republica, Cota Jiménez, 
consiguió con las aseguradoras que el 
día 25 de febrero se inicie a pagar a 
los campesinos afectados con pérdidas 
totales su seguro catastrófico. Otro 
de los acuerdos asumidos por la CNC 
Nacional con la SAGARPA, es que se 
les va a adelantar el PROAGRO a los 
productores y que se va a agilizar a 
través de la Financiera Rural los créditos 
y se alargarán los plazos con las cajas 
para que les den prorroga de pago a los 
campesinos afectados de Nayarit.

Ejercerá el INIFE Más de 150 Millones 
de Pesos en el Año 2015.

Para darle cumplimiento al Plan Estatal 
de Desarrollo del Gobierno de Nayarit que 
encabeza, Roberto Sandoval Castañeda, 
este año 2015 el Instituto Nayarita para 
la Construcción de Infraestructura Física 
Educativa, va a ejercer poco más de 150 
millones de pesos, informó su director 
general, José Antonio González Huizar. El 
funcionario explicó que en esa dependencia 
que atiende la demanda de obra en las 

erteza Política
Por: Alberto Martínez.

C

La Delegación del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Nayarit coordina 
permanentemente acciones de capacitación 
y de mejora  de los distintos procesos, así 
como el fortalecimiento de las estrategias 
preventivas para la salud a través de los 
programas integrados con la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) y el Sindicato 
Único de Trabajadores Electricistas de la 
República Mexicana (SUTERM).

La titular de la delegación estatal del 
IMSS, Dora Cecilia Espinosa González, 
destacó lo anterior al inaugurar el curso de 
capacitación “La Ley del Seguro Social y 
su Reglamentación” impartido a directivos 
de la CFE y a representantes sindicales del 
SUTERM, quienes recibieron información 
sobre distintos temas de salud y procesos 
administrativos.

Señaló que estas acciones permitirán 
contar con herramientas útiles al personal 
para que estén en condiciones de realizar 
de forma más acertada las gestiones y 
trámites ante el IMSS. Así mismo fortalecen 
los conocimientos sobe la Ley del Seguro 
Social, su reglamentación, los servicios 
que se otorgan, tipos de prestaciones y a 
cuáles se tiene derecho.

Espinosa González resaltó la importancia 
de este tipo de cursos, ya que se coadyuva 
a facilitar trámites y conocer los servicios 
que brinda el Seguro Social en beneficio de 

la población usuaria de la comisión federal 
de electricidad y su sindicato.

Recordó la funcionaria que desde hace 
más de 20 años, a través de las bases de 
coordinación se planean estas acciones 
conjuntas entre el IMSS, la CFE y el 
SUTERM de manera exitosa, por lo que 
felicitó a los directivos por dedicar a sus 
colaboradores esta oportunidad de mejora 
y superación.

En su oportunidad, el superintendente de 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
Víctor Manuel Pinedo Alonso, agradeció 
al IMSS el esfuerzo que realizan para 
organizar esta clase de reuniones que sin 
duda beneficiarán a las y los  trabajadores 
de la paraestatal.

Por su parte, el secretario general de 
SUTERM, sección 116, Julio César Medina 
Rodríguez, destacó la importancia de la 
buena relación entre Sindicato, Empresa 
y Seguro Social, “Hay muchos puntos que 
considero alcanzarán buenos acuerdos para 
beneficio de la salud de todos”. Aseguró.

Los temas que se abordaron se relacionan 
con el funcionamiento del servicio de 
urgencias, pensiones e incorporación 
voluntaria, riesgos de trabajo, diagnóstico 
situacional de la UMF 20, conservación, 
reconocimiento de derechos y registro 
de beneficiarios, entre otros importantes 
tópicos que fueron impartidos por personal 
médico y administrativo del IMSS.

Huérfano y Despreciado. Alejandro Galván deja al PRI 
y valiente será candidato del PAN a Diputado Federal 

por Tepic. 

escuelas no habrá más sub ejercicios ni 
atrasos en la construcción de planteles 
educativos, todo se va a ejercer en tiempo 
y de acuerdo al plan de gobierno. El ex 
diputado local del PRI, González Huizar, 
sostiene que esa dependencia aplica una 
administración transparente y eficaz, con 
licitaciones públicas abiertas para que 
participen con sus mejores propuestas 
los empresarios de la construcción y 
proveedores de material educativo. Estima 
Toño Huizar, que este año podrá darle 
un duro golpe al rezago que se tiene en 
infraestructura educativa, ya que todo 
el recursos presupuesto garantiza que 
ahora si será aplicado en su totalidad. 
Felicidades al amigo, Huizar, hasta que 

llego uno que si sabe del ramo.

Certeza.
La Fundación Tepic de Nervo de 

Nayarit que preside el Senador, Manuel 
Cota Jiménez, tendrá su próximo evento 
cultural en la otrora capital de la Nueva 
Galicia, en Compostela. en homenaje 
al Historiador Don Salvador Gutiérrez 
Contreras. El mismo presidente de esta 
fundación dispuso la realización de un 
debate sobre la vida y obra de Manuel 
Lozada "El Tigre de Álica" y convoco a 
los historiadores locales a elaborar un 
libro sobre los 100 Años de la Ley Agraria 
sobre la perspectiva desde Nayarit, mismo 
que patrocinara esta fundación.

Con resultados exitosos coordinan 
acciones de capacitación CFE, 
SUTERM Y Delegación del IMSS

Opinión
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Por: Iyare de Jesús Enríquez 
Ledesma. 

Tuxpan, Nayarit.- Ayer lunes por la 
mañana, el presidente municipal de 
Tuxpan Salvador Saldaña Barrera, 
el Diputado Federal Juan Manuel 
Rocha Piedra, el Jefe de CADER 
Tuxpan Oscar Pérez, el Regidor 
de la Demarcación 6 Armando 
Burgara, el Comisariado Ejidal Efraín 
Gutiérrez Alvarado, el presidente 
de acción ciudadana Julio Vitres y 
Distintas Autoridades, se reunieron 
con campesinos del ejido de Palma 
Grande en el recinto ejidal, en donde 
ante un centenar de productores del 
campo, el alcalde municipal Salvador 
Saldaña Barrera expresó que se está 
trabajando arduamente pararesolver 
de la manera más rápida posible, el 
gravísimo problema que aqueja a 
los campesinos del ejido de Palma 
Grande y no solo de dicho lugar, sino 
a los de todo el municipio.

Asimismo, el Alcalde Tuxpense 

agradeció al presidente de la 
república, Licenciado Enrique Peña 
Nieto, por su pronta intervención, 
para que se atienda de manera 
inmediata esta problemática y al 
gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda, por estar 

siempre al pendiente de Tuxpan y 
ayudarlo con el apoyo emergente, 
con el cual, el campesino podrá tener 
un respaldo y así estar con buenos 

ánimos, buena vibra y levantarse de 
tan duro golpe para la agricultura 
registrada a lo largo y ancho del 
municipio de Tuxpan.

También les hizo saber que, 
¡NO ESTAN SOLOS! y que se 

continuara trabajando arduamente 
para ayudarlos a que salgan abantes 
de la problemática que en estos 
momentos los aqueja. Puntualizó. 

Continúa el Presidente Saldaña 
visitando ejidos siniestrados por 

las pasadas lluvias atípicas

Por Lourdes Huerta 

La única forma de que el 
gobierno de respuesta a la 
demanda de vivienda es que 
las personas que carecen de 
una casa, se agrupen y exijan 
este tipo de beneficios que 
están contemplados dentro del 
programa de gobierno, así lo 
dio a conocer el dirigente de la 
Coalición de Organizaciones 
Democráticas y Campesinas 
(CODUC), Antonio Guillen 
Zúñiga.

Este joven luchador social 
quien continúa con el legado que 
dejó su padre Florencio Silva 
Evangelista,  ha logrado formar 
equipo con otras organizaciones 
que están integradas en el 
FOSVIN, sin ver colores 
partidistas ni religión, ya que 
su único objetivo es que los 
ciudadanos tengan su propia 
vivienda.

Afortunadamente este 2015 se 
inició con el pie derecho ya que 
su organización logró conseguir 
4 viviendas de unidades básicas 
unas en la colonia Ampliación 
Revolución, otras en la Cuba, 
y Che Guevara,  a través de 
proyectos de la federación y 
del municipio.

Estas casas tienen un valor de 
140 mil pesos y los beneficiados 

solamente harán una aportación 
de 14 mil pesos y  otros no podrán 
nada, -destacó el entrevistado- 
que en cuanto se haga una serie 
de trámites que son de rutina 
los beneficiados podrán irse a 
habitarlas  ya que cuentan con 
todos los servicios, luz, tinacos 
y enjarres.

Resaltó Guillen Zúñiga, que 
uno de los principales objetivos 
de este año es continuar con 
esta lucha para tratar de 
conseguir  más recursos, ya 
sea para créditos de materiales, 
ampliaciones, o unidades 
básicas de vivienda sin ver 
colores partidistas.

Por  ot ro  lado a l  ser 
entrevistada la señora Francisca 
Valadez, una de las beneficiadas 
muy emocionada dijo, que 
después de 4 años de estar en 
las filas de la CODUC, logró 
conseguir que le construyeran 
su vivienda la cual cuenta con 
dos recamaras, sala comedor, 
un baño y no pondrá ninguna 
aportación.

 Por tal motivo hace una 
invitación a la ciudadanía en 
general para que se unan a 
este tipo de organizaciones 
ya que son confiables, y de 
esta manera pueden hacerse 
acreedores de una vivienda, 
terreno o crédito para construir.

CODUC da respuesta en la lucha 
por la vivienda: Guillen Zúñiga
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Un PRD sin recursos y sin integrantes 
aspira una nueva directiva
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
diputada local la licenciada  Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, resultó electa 
presidenta del comité directivo 
municipal, los siguientes tres años, 
de esa manera se busca la unidad 
de los militantes, Elsa Nayeli,  
después de haber sido declarada 
vencedora con conocimiento de 
causa  fue llamando de uno por uno 
a las personas que encabezaran 
el grupo de colaboradores en la 
nueva mesa directiva.

Con la elección de Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, como presidenta 
del PAN local, lo primero que se 
realizara será una revisión sobre 
lo que es la estructura territorial 
lo que es muy importante para la 

acción política del PAN, así como 
profesionalizar el ejercicio del 
partido, para no estar limitados a 
los tiempos electorales, ya que se 
tiene que trabajar arduamente los 
365 días del año, para tener un 
verdadero soporte político.

Cabe hacer notar que Elsa 
Nayeli, es una política congruente, 
con una positiva trayectoria ha 
marcado que es una redituable 
opción política en este municipio, 
lo ha demostrado con hechos, 
además le tiene gran amor a la 
institución y le gusta la inclusión 
de gente joven en su directiva, 
seguramente Elsa Nayeli va abrir 
los brazos y recogerá todas las 
demás inquietudes, ya que lo 
único que pretende es trabajar 
por Acción Nacional.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se 
menciona que el PRD, local 
tiene nueva dirigencia y que 
la encabeza el pintor Martin 
Castañeda, sin embargo algunos 
integrantes de este partido lo 
desmienten y dicen que no 
existe confianza en su partido 
para llevar a cabo una nueva 
designación de directivos ya 
que carecen de recursos y de 
integrantes del Sol Azteca, en 
esta cabecera municipal.

Una de las fuentes informativas, 
quien pidió omitir su nombre para 
evitar conflictos partidistas, 

puntualizó que su partido vive 
momentos críticos que pueden 
generar su desaparición en el 
municipio por culpa de gente 

caliente que se alquila para 
participar con otros partidos, 
sin que se les sancione, dicho 
esto con todo respeto, éste tipo 
de actitud ofenden al pueblo y 
deben de terminar.

Se comprueba una vez más 
que la falta de lineamientos y 
de disciplina partidista es lo que 
ha dejado supuestos desfalcos 
y un gran hedor de corrupción 
interna, hechos que opacan la 
transparencia de este partido 
político, donde nunca sucede 
nada, ya que todo se oculta y se 
encubre a los pocos miembros que 
siguen buscando comunicación 
con los directivos y sigue sin 
haber respuestas.

Elsa Nayeli Pardo Rivera; nueva 
presidenta del PAN Ixtlán

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
dos veces ex regidor Alfredo 
Machuca González, es un político 
tolerante que entiende que la 
paciencia tiene más poder que 
la fuerza, le gusta conversar con 
todo mundo y no tiene el temor 
de contagiarse de los males de 
sus adversarios políticos ya 
que no es un túnel cerrado al 
entendimiento, como muchos 

políticos locales.

Sin embargo no es un político 
dejado, de los llamados “Títeres”, 
ya queno se trata de sufrir con 
paciencia, Alfredo, trata de 
convocar y promover los puntos 
de vista diferentes al suyo, 
entendiendo que  el fuego de la 
confrontación complementan un 
proceso creativo de la política, 
para él, el respecto significa 
tomar en serio el pensamiento 

Le niegan diputación federal a Marisol Sánchez
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de otro y respetarlo.

Para este gran promotor 
social, tiene profundo significado: 
defender el pensamiento propio, 
sin caer en el pacto de la 
liviandad en diferencias con 

falsa tolerancia, ya que esta es 
el punto de apoyo para que el 
buen líder desarrolle una actitud 
proactiva ante el conflicto y 
aplique su modo de resolución 
sin descalificar a nadie y sin 
ataduras emocionales.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Pese 
a que su nombre salió a relucir 
entre los mejores prospectos del 
PT, la regidora Marisol Sánchez, 
no fue palomeada para ocupar 
la diputación federal del distrito 
tres, su nulo trabajo como 
regidora plurinominal y la falta de 

entusiasmo le cerró las puertas 
a esta posibilidad que muchos 
actores políticos desean como 
regalo de semana santa.

Su único avance político en 
este municipio es invisible, a ella 
solo se le ve en las instalaciones 
del CBTIS local, probablemente 
aburrida de construir adobes, 

seguramente inicia el proceso 
que la dejara fuera de próximos 
eventos, quedó demostrado 
que sus aspiraciones son otras, 
quizás se dedique al tema del 
ambientalista, un proyecto no 
bien visto por sus promotores.

En este sentido la logística del 
PT, hace su recorrido por otro 

sendero en la búsqueda de un 
candidato idóneo para el distrito 
tres, que no tenga la disposición de 
pepenador y que sea respaldado 
por la sociedad, se espera que 
en la próxima reunión salga 
el elegido, el tiempo apremia 
y es importante en pensar en 
las responsabilidades que esto 
implica.

Alfredo Machuca, un político asertivo y 
tolerante que conversa con todo el mundo
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Productores del campo reportan pérdidas 
por más de 18 mil hectáreas de cultivo

*Con  6 camiones de limpia más.

* Tuxpan es el municipio más afectado por las lluvias atípicas 
de todo el territorio Nayarita.

En breve se normalizará la recolección 
de basura en Tepic: Carrillo Bañuelos
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Tuxpan

Por: Julieta Villanueva

Tuxpan, Nayarit.- Agricultores de 
este municipio agradecen la pronta 
intervención del presidente municipal 
Chava Saldaña, del mandatario 
Nayarita Roberto Sandoval, del 
Senador de la Republica y líder 
nacional de la CNC Humberto Cota 
y del Presidente de México Enrique 
Peña Nieto, quienes hasta ahora han 
sido los únicos que en verdad se han 
preocupado por la difícil situación 
por la que están atravesando los 
productores del campo Nayarita.

De la Senadora y la diputada local 
Margarita Flores y Angélica Sánchez 
respectivamente, No hemos contado 
con su apoyo y en lo que respecta a 
la licenciada Angélica Sánchez, esta 
ha estado equivocado su política al 
estar apoyando a los depredadores 
del Palapar testifican campesinos 
del municipio  de Tuxpan.

7,130 Hectáreas de cultivos 
de frijol, 5,676 de sorgo, 530 de 
hortalizas, 204 de maíz elotero, 

100 de ajonjolí y 850 de jícamas, 
lo que hace un total de 14,490.00 
hectáreas sin contabilizar aun, las 
hectáreas de cultivo de tabaco que 
superaran seguramente más de 18 
mil hectáreas de estos cultivos que 
se vieron dañados en su totalidad 

por las pasadas lluvias atípicas 
registradas del pasado 31 de enero 
al 4 de febrero del presente año.

En 15 días a más tardar empezaran 
a expedir los cheques de apoyo a los 
productores del campo damnificados 
del municipio de Tuxpan, pero 
se comenta, que el apoyo será 
mínimo y que este no remediara 

en nada la problemática que viven 
en su totalidad los campesinos 
de Tuxpan que adeudan desde el 
fertilizante, la preparación de sus 
tierras, la semilla y el capital con 
sus respectivos intereses a los 
agiotistas de la localidad.

Se habla que apoyarán a los 
productores del campo con $ 1, 
500. 00 (Un Mil Quinientos Pesos 
00/100 M. N.) por hectárea en lo que 
respecta a cultivos de temporada y 
$2, 000.00 (Dos Mil Pesos 00/100 
M. N.) por hectárea a cultivos 
de riego, lo que no permitirá a la 
mayoría de los productores del 
campo que cubran siquiera los 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic- “El objetivo del programa 
“Una colonia limpia”, es que la 

gente participe barriendo el frente 
de su casa a diario y la verdad, 
que lo han tomado muy bien es un 
programa que tiene como objetivo, 
insisto que la gente participe y no 

se ocupa mucho más que 
voluntad lo hacemos con 
gusto y la verdad que sí es 
buena la respuesta”,  así 
lo manifestó en entrevista 
el regidor perredista, Lucio 
Carrillo Bañuelos, por la 
Séptima Demarcación del 
municipio de Tepic.

Indicó el entrevistado, 
que al respecto se han 
visitado hasta el momento 
ocho colonias y vamos 
a terminar hasta el mes 
de febrero, en lo que nos 
vamos dijo, nos vamos a 
enfocar a eso, visitando 
toda la demarcación con 
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intereses a los agiotistas, por lo 
que están viendo la posibilidad 
de que el presidente municipal de 
Tuxpan Salvador Saldaña Barrera, 
el gobernador del estado Licenciado 
Roberto Sandoval Castañeda, el 
Senador de la Republica y líder 
nacional de la CNC Humberto Cota 
Jiménez, el  Secretario Federal de 
Desarrollo Rural Enrique Martínez 
y Martínez y el presidente de la 
republica Licenciado Enrique Peña 
Nieto, busquen otras alternativas 
en los diversos programas de la 
federación, como el que se  liberen 
a corto plazo los millones de pesos 
del fondo nacional de desastres 
naturales y el seguro agrícola, lo 
que hará que respiren un poquito 
más tranquilos los productores del 
campo y sus afligidas familias.

También se espera que los 
legisladores federales gestionen 
ante el gobierno federal, el que se 
adelante el pago de PROCAMPO, 
se reestructuren los adeudos en 
bancos y cajas populares, el que no 
se les cobren intereses moratorios, 
contar con más y mejores apoyos 
para volver a cultivar sus tierras, 
estando entre ellos el que se les 
facilite la semilla de sorgo intermedio 
precoz, para que sea este uno de 
los principales cultivos del municipio 
de Tuxpan.

Entre estas gestiones esta también 
el que las tierras de cultivo pasen 
a hacer tierras de riego, ya que 

está fue una de las limitantes por 
las que muchos campesinos no 
recibieron el mentado apoyo de 
los 2 pesos por kilo de frijol, así 
como otras importantes gestiones 
que son fundamentales para sacar 
del atraso al campo Nayarita que 
vive sus peores momentos porque 
no existen verdaderos apoyos del 
gobierno, no existen precios de 
garantía y porque no existe planeación 
alguna de cultivos.

Para concluir con este reportaje, 
es importante mencionar que para 
la opinión de los productores del 
campo del municipio de Tuxpan, 
tanto la Senadora y la diputada 
local Margarita Flores y Angélica 
Sánchez respectivamente… brillan 
por su ausencia y por el nulo apoyo 
siquiera moral para el campesinado, 
la primera de ellas hemos sabido 
que dedica la mayor parte de su 
tiempo a realizar proselitismo por 
la gubernatura y la segunda la 
diputada Angélica Sánchez, ejerce 
una política muy controversial como 
equivocada al estar apoyando al 
señor Gustavo Vásquez uno de los 
peores presidentes municipales que 
hemos tenido en Tuxpan, principal 
agitador de los depredadores del 
Palapar testifican campesinos de este 
atrasado y empobrecido municipio.

Para cualquier asunto relacionado 
con esta publicación, agradezco se 
dirijan a mi Email: julietapretty94@
gmail.com

un total de 36 colonias, ya que 
nuestra responsabilidad es regresar 
con los ciudadanos, pero qué mejor 
hacerlo de esta manera, que es 
trabajando.

Mencionó Lucio Carrillo Bañuelos, 
“esto consiste en que a través de 
lo Comités de Acción Ciudadana 
que nos invitan, nosotros vamos 
y ponemos algunas herramientas, 
y el objetivo como ya lo dije, es 
que el vecino vea, salga y barra el 
frente de su casa, y ya en común 
limpiamos las aéreas verdes, y esto 
da mucho gusto hacerlo porque la 

gente lo ve muy bien, y todos le 
entramos a la limpieza”, externó 
emocionado.

En otro orden de ideas, el regidor 
perredista, indicó, que por gestiones 
del alcalde, Leopoldo Domínguez 
González, para el próximo viernes 
arribarán a la capital nayarita seis 
unidades para la recolección de 
basura, “ojo no son nuevas, pero 
vendrán a brindar un mejor servicio 
de limpia en las calles y avenidas 
de la ciudad, que tantos dolores 
de cabeza han causado al XL 
Ayuntamiento de Tepic”.

Finalmente, Lucio Carri l lo 
Bañuelos, manifestó, que en cuestión 
de los atrasos en la recolección 
de basura que hay en la ciudad, 
reiteró que es por falta de camiones 
recolectores, pero en esta semana 
nos van a llegar dijo, seis unidades 
que vienen de México, por lo que 
por el momento la demora al 
recoger la basura es por la falta 
de carros insisto, lo que en breve 
se normalizará este servicio de 
la recolección con la llegada de 
estos 6 camiones seminuevos, que 
manda el gobierno de Miguel Ángel 
Mancera desde el Distrito Federal. 
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Compostela

Compostela, Nayarit.- El mercado 
municipal de Compostela requiere 
de un elevador para que gente 
de la tercera edad, personas 
con capacidades diferentes y 
madres que traigan a sus hijos 
en carriola puedan tener acceso 
a la segunda planta donde se 
encuentran ubicados los comedores 
y taquerías populares.

Por tal motivo nos dimos a la 
tarea de entrevistar a personas que 
requieren de utilizar el elevador 
para ir a comer los ricos guisos 
caseros y tacos que anteriormente 
consumían en la planta baja del 
antiguo mercado municipal o 
sea la zona antes denominada 

“Tacolandia”.
Cabe mencionar que los 

entrevistados sobre todo los 
abuelitos, gustosos contestaron 
que les encantaría que dicho 
edificio público contara como 
en otras ciudades históricas con 
ascensor de personas, para seguir 
acudiendo- dijeron- a degustar la 
rica cocina y la atención esmerada 
que siempre le han brindado a su 
clientela los locatarios de este sitio.

Como son “Comedor Socorrito”, 
“Tacos y Comedor Doña Lucy”, 
“Lonchería Don Toño”, “Taquería 
Don Pedrito”, “Menudearía Lupita”, 
“Taquería Lupillo”, “Taquería 
Chompiras”,  “Taquería Don 

Chuy”, entre otros que diariamente 
expenden sabrosos alimentos 
preparados higiénicamente y con 
tortillas hechas a mano.

Por otra parte al acudir a 
la planta alta del mencionado 
mercado, que se construyó en el 
trienio del presidente municipal, 
Marco Antonio Moreno Vengas 
mejor conocido como “Marconi”, 
pudimos constatar que la calidad 
del material que se utilizó no fue de 
buena calidad, ya que el vitropiso 
y el azulejo de las planchas de los 
locales se está levantando como 
si fuera una obra de pacota.

Por último mencionaremos que 

ha Marconi se le reconoce que 
haya atrevido a realizar la nueva 
edificación del Mercado Municipal 
de Compostela, pero lo que no le 
perdonarán jamás los locatarios 
es que haya permitido que quien 
fungió como su flamante director 
del Coplademun, Ramiro Trejo, 
desviara una buena suma monetaria 
para su bolsa, sin importarle que la 

obra del mercado no se ejecutara 
con calidad de acuerdo como lo 
estipulaba el proyecto maestro ya 
que este contemplaba la instalación 
de un elevador de excelente calidad 
para brindar servicio a la gente de 
la Tercera edad  y personas con 
capacidades diferentes, además 
el techado sería con Teja española 
y no laminas de fibrocemento.  

L a  P e ñ i t a  d e 
Jaltemba, Nayarit.-Por 
Donkey—De acuerdo a 
la denuncia pública que 
hace Nuestro amigo 
Martimiano de León, el 
carismático “Pollo” en su 
página de Facebook, en 
La Peñita de Jaltemba 
es más fácil estar en la 
calle que poner luz en 
tu propia casa.

En este lugar los 
comerc ian tes  que 
invaden las calles, para 
conectarse a la línea 
de energía, no  ocupan 
reunir requisitos, como 
varilla de tierra, Mufas, 
buena  instalación de 
cableado  y menos la escritura de 

tu casa, aseguró.
“comento el caso porque mi 

CFE da preferencia a comerciantes 
de la calle que a los establecidos 

*En La Peñita de Jaltemba
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Ancianos sueñan con un elevador 
en el mercado de Compostela

yerno aquí en La Peñita, en C F E 
solicito un medidor nuevo para un 
local que quiere rentar y le dijeron 
deje que pasen como 2 meses 
y luego  te la podemos conectar 
la luz nuevamente, cuyas reglas 
que hay que respetar y digo hay  
corrupción  porque  los comerciantes 
de la calle ni mufa ponen y con una 
lana hasta 220 si ocupas te pueden 
bajar. Animo Peñita de Jaltemba 
no te rajes que hay que aguantar.

En este sentido le digo a mi 

yerno: “espérate como dice la 
administradora de CFE ya le dijimos 
no se desespere que en 2 meses 
le ponemos las luz, cheque bien 
su calendario y va ver que rapidito 
pasan los días y entonces ya le 
conectamos”

Sobre el tema , León Torres, 
señala en su escrito: Esto es 
tranza y la PROFECO nomás les 
sirve de comparsa, solo para eso 
sirve, coadyuva a la corrupción en 

la CFE, así México jamás cambiara 
si todo lo hacen de acuerdo a sus 
intereses

 “animo yerno no te desesperes, 
en la farmacia Guadalajara venden 
veladoras o cómprate una cachimba 
para alumbrar y no te quejes si 
no te cortamos y los derechos de 
los usuarios. Donde quedaron, 
Guil lermina y Josefina. ¿me 
escuchan? ,  Esto ambas lo pueden 
resolver como amigas que son de 
Baltarin. 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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TECUALA.- En días 
recientes el presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga, acompañado de 
José López director de 
desarrollo agropecuario en 
el municipio, los legisladores 
federales emanados del 
Part ido Revolucionario 
Inst i tuc ional ,  la 
senadora Margarita 
Flores Sánchez y 
el diputado federal 
Juan Manuel Rocha 
Piedra, el secretario 
de Sagader Emeterio 
C a r l ó n ,  f u e r o n 
testigos oculares 
de que con las 
última lluvias que 
cayeron en esta 

parte del estado nayarita, 
algunos cultivos de frijol y 
otras siembras sufrieron las 
inclemencias del tiempo a 
tal grado que hubo cientos 
de hectáreas de frijol que 
se perdieron porque en su 
mayoría estos granos en 
diferentes variedades ya 
estaban listos para trillarse 
o para su desgrane y así 
ofrecerlo al mercado para su 

venta al consumo humano.

El legislador del Congreso 
de la Unión, Juan Manuel 
Rocha Piedra y la Senadora 
Margarita Flores Sánchez, 
sabedores de su compromiso 
con los campesinos del 
municipio de Tecuala y sus 
ejidos, ni tardos ni perezosos 
acudieron a verificar el 
gran daño que sufrieron 

los  campesinos 
Tecualenses en sus 
parcelas, debido a 
las últimas lluvias 
fuera de su temporal, 
y seguros están los 
campesinos que 
como siempre el 
presidente de la 
gente, Lucio Santana 
Zúñiga será e l 
intermediario para 

que el diputado federal y 
la senadora acompañados 
del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
le presenten al presidente de 
la republica Enrique Peña 
Nieto un recuento total del 
gran daño causado por el 
pasado fenómeno natural 
que pegó durante cuatro 
días  consecutivos en esta 
zona del norte de Nayarit.

Lucio Santana Zúñiga, 
seguro está que los 

legisladores, nayaritas en 
compañía del senador de 
la república, y líder de 
la CNC, nacional Manuel 
Humberto Cota Jiménez,  
hablarán fuertemente en la 
máxima tribuna del país, y la 
cámara de senadores para 
lograr bajarlos los recursos 
necesarios, que servirán 
de   apoyo a las cosechas 
totalmente perdidas de los 
campesinos del municipio 
de Tecuala Nayarit.
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Martes 10 de Febrero de 2015

*Si quieren que pidan permiso por tiempo indefinido 

Martes 10 de Febrero  de 2015• www.genteypoder.com • No. 1639Director : Pedro Bernal

ecualaT
Abraham Acosta/ Gente y 

Poder 

Tecuala Nayarit.- Esta mañana 
del lunes se registró un accidente 
por calle Guadalajara y Guerrero, en 
este hecho se vieron involucrados 
el conductor de una moto 150 que 

circulaba por calle Guadalajara al 
norte, cuando a su paso le salió 
inesperadamente una camioneta 
Ford Ranger con placas PD- 28- 
461 conducida por Manuel Alcaraz  
del ejido de Quimichis a exceso de 
velocidad y sin tomar en cuenta 

que la calle Guerrero no cuenta con 
preferencia,  golpeando bruscamente 
al motociclista aventándolo casi contra 
esquina de una conocida tienda de 
pintura que se ubica precisamente 
en esa parte.

Ante los hechos las personas que 
se encontraban en el lugar junto con 

el conductor del vehículo, ayudaron 
al motociclista a quitarle la moto de 
encima y aponerse de pie, moviendo 
la moto ya que en esos momentos 
el cruce de comentada calle se vio 
muy transitada, en este incidente 
el conductor de la moto solo sufrió 

golpes en su cuerpo quedando su 
moto semi destruida de la parte 
delantera mientras que la camioneta 
Ford Ranger, se destruyó la parrilla 
delantera por completo, al lugar 
arribaron elementos del departamento 
de tránsito y elementos de seguridad 
pública, se hicieron cargo de los 
hechos elementos de tránsito. 

Los habitantes del lugar comentaron 
y piden a las presentes autoridades 
correspondientes para que se coloquen 
señalamientos en comentada calle, 
ya que esta por estar adoquinados 
los conductores de vehículos algunos 
por ser de rancho y otros de esta 
ciudad desconocen que esta calle 
no cuenta con preferencia.      

Por otro lado pero en este mismo 
plano geográfico este domingo por 
la tarde noche, el conductor de una 
Moto Itálica color roja que circulaba 
por calle México, golpeó a una persona 
de una bicicleta que circulaba por calle 
Morelos, al poniente al momento de 
golpear a la persona de la bicicleta 
los chavos de la moto quisieron 
darse a la fuga pero gracias a un 

elemento de seguridad pública que 
se mantiene a la expectativa de lo 
que pueda acontecer en pleno centro 
inmediatamente detuvo a estos jóvenes 
el cual fueron llevados a las oficinas 
de seguridad pública. 

Se ha comentado mucho por 
los habitantes que los domingos 
muchos jóvenes menores de edad 
y sin conocimiento en el manejo de 

moto, circulan a gran velocidad por 
lo que viene siendo el centro de 
Tecuala, poniendo en peligro a las 
personas que realizan alguna compra 
en algún establecimiento del lugar. 
Esperemos que los elementos de la 
dirección de tránsito realicen alguna 
medida precautoria para que estos 
jóvenes no vayan a golpear a una 
persona o niño.     

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Fuerte y con 
advertencia fue la orden del primer 
edil Tecualense Lucio Santana 
Zúñiga al prohibir a cualquier 
funcionario público de cualesquier 
índole, andarse entrometiendo 
en los asuntos de las elecciones 
de la asociación de la ganadera 
local y el comisariado ejidal, a 

pregunta expresa  del que esto 
escribe, al presidente municipal 
que; si algo tenía que ver en los 
próximos comicios que habrán 
de llevarse en las diferentes 
competencias electorales antes 
mencionadas, y esto nos contestó:

 “Ya giré la orden al secretario 
de gobierno municipal, Ingeniero 
Ricardo Barraza López, para que 
ni de broma algún funcionario 
que esté trabajando en el 
actual H. XXXVI Ayuntamiento 
constitucional, se les acurra 
inmiscuirse en esos procesos 
internos de los ganaderos del 

municipio y los ejidatarios de 
Tecuala,  y afirmó; a quien se le 
sorprenda será  acreedor a una 
sanción o a al castigo máximo que 
es la suspensión definitivo de su 
puesto o trabajo sea quien sea y 
quien tenga ganas de participar 
por su cuenta en esos asuntos que 
no competen al actual gobierno 
municipal, que pida un permiso 
por tiempo indefinido porque 
la tarea que el pueblo  nos ha 
encomendado es la de trabajar 
por los Tecualenses, por eso 
estamos aquí para responderle 
a la gente y no meternos en 
asuntos que no son de nuestra  

incumbencia, así de claro fue con 
su expresión de ordenamiento 

del Presidente de la gente Lucio 
Santana Zúñiga.    
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Siguen presentándose los accidentes 
de motociclistas de Tecuala

Advierte el alcalde a funcionarios no entrometerse 
en elecciones de ganaderos y ejidatarios



Martes 10 de Febrero  de 2015

La Constitución Mexicana es garantía de igualdad 
entre los mexicanos: Malaquías Aguiar Flores

Harán campaña de descacharrización 
para eliminar los criaderos de zancudos
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ACAPONETA.- La Constitución 
Política de los Estados Unidos 
Mexicanos  de 1917, que cumple 
98 años de su promulgación en la 
ciudad de Querétaro es garantía de 
igualdad entre todos los mexicanos, 
así lo expresó el alcalde Malaquías 
Aguiar Flores, en su mensaje a 
los acaponetenses  en el evento 
celebrado el 5 de febrero en la 
explanada de la plaza Miguel 
Hidalgo. 

A este evento asistió la Síndica 
Municipal María Celia Villela Ruiz, 
cuerpo de regidores directores 
de las dependencias del H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta; también 
la Profesora Marina Fregoso Flores, 
Jefa del sector 1 en Educación 
Primaria; Ari Zempoalteca Romano 
con la representación del  Coronel 
Andrés Ortiz Huerta, Comandante 
del 86 Batallón de Infantería, Juan 
José Reyes Anaya, Jefe de la 
Inspección de Policía Federal de 
Caminos en Acaponeta;  familiares 
del Constituyente Juan Espinosa 

Bávara y autoridades educativas 
de los planteles escolares de nivel 
básico. 

El acto cívico fue coordinado 
por personal directivo, docentes 
y alumnos de la escuela “Juan 
Espinosa Bávara” de la colonia 
Infonavit y el gobierno municipal 
a través de la Coordinación de 
Educación, Festejos Cívicos y 

Recreación, que dirige el Prof. José 
Inés Guillén Mayorquín, siendo 
conducido por las alumnas Jailine 
Navejas Venegas y Brisa Esmeralda 

Pelayo Piña. 
Con la participación de personal 

del ejército Mexicano, adscrito al 86 
Batallón de Infantería, integrantes 
de la escolta y banda de Guerra, así 
como alumnos de diversos planteles 
educativos que asistieron a este 
importante acto conmemorativo 
y rendir homenaje póstumo al 
acaponetense y Constituyente Juan 
Espinosa Bávara, reconociendo su 

trayectoria política y su incansable 
labor como luchador social.   

Durante el programa cívico, 
alumnos de la escuela primaria 

con el nombre del prócer, hicieron 
a través de poesía, cantos  alusivos 
a la Constitución Mexicana y 
la declaración del Estado Libre 
y Soberano de Nayarit, justo 
homenaje a ese hecho y a la 
figura del constituyente nayarita. 
Posteriormente la autoridad 
municipal acompañado por los 
familiares del Constituyente Juan 
Espinosa Bávara montaron una 
guardia de honor. 

El discurso oficial fue pronunciado 
por el mandatario municipal 
Malaquías Aguiar; quien expresó que 
esta fecha cívica es importante para 
todos los  mexicanos y de manera 
particular al pueblo nayarita, ya que 
conmemoramos el 98 aniversario de 
la Promulgación de la Constitución 
Política, donde se establecen las 
Leyes y normas que nos rigen que 
nos  protegen que están plasmadas 
en la carta Magna de nuestro país 
y establece la erección de Nayarit 
como entidad federativa. 

El primer edil acaponetense 
señaló: “este logro fue un 
triunfo logrado por el bando 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA. -  Traba jando 
coordinadamente el Ayuntamiento 
de Acaponeta que preside Malaquías 
Aguiar Flores, a través de las 
direcciones de Salud y Obras Públicas 
que respectivamente encabezan el Lic. 
Guillermo Antonio Guzmán Jiménez 
y el Ing. Adrián Humberto Rodríguez 
Cedano; así como la Coordinación 
Municipal de Salud, dependencia 
sanitaria del Estado, a cuyo frente 
se encuentra el C.D. Carlos Renato 
Gallardo Lizola, con la colaboración 
de la Enfermera Ilián Cortés Rangel, 
Jefa de Promoción de la Salud, se 
llevará a cabo una intensa campaña 
de descacharrización que iniciará el 
12 de febrero en la comunidad de 
El Aguaje.

Por supuesto estas acciones 
que involucran además a muchas 
comunidades, barrios y colonias de 
la cabecera municipal, tienen como 

objetivo abatir y prevenir la presencia 
del perjudicial zancudo Aedes aegypti, 
vector transmisor del dengue.

El detalle de la proliferación 
del mosquito transmisor, radica 
principalmente en nuestras propias 
casas, donde tenemos recipientes 
donde se acumula agua limpia, 
el espacio ideal para las larvas y 
huevecillos del mosquito, tal como 
llantas viejas, botellas, tinacos sin 
uso o útiles pero destapados, cubetas, 
cacharros de todo tipo, lo que 
incrementa sobremanera los casos 
de dengue.

Explicaron que en esta campaña que 
se inicia el día señalado, las brigadas 
del Ayuntamiento pasarán recogiendo 
todo objeto que pueda acumular agua 
y que pueda servir como nido perfecto 
para que el mosquito transmisor del 
dengue deposite sus larvas. Hicieron 
mención que únicamente la campaña 
comprende recoger cacharros, más 

constitucionalista de comandado 
por Francisco Villa y Emiliano 
Zapata, permitiendo que Venustiano 
Carranza asumiera la presidencia 
y convocara a un Congreso en la 
ciudad de Querétaro con el propósito 
de redactar una nueva Constitución 
para el país, la cual fue promulgada 
el 5 de febrero de 1917.”

También reconoció que el pueblo 
Nayarita  está en deuda con 
los Diputados Constituyentes el 
acaponetense Juan Espinosa 
Bávara, Andrés Magallón y Marcelino 
Cedano, quienes en su participación 
en el Congreso promovieron la 
conversión de la identidad para 
que Nayarit fuese declarado Estado 
Libre y Soberano. 

Por último Malaquías Aguiar 
afirmó que la Constitución de 1917 
retoma los principios liberales 
aunados a la de 1857 y también 
incorpora los principios nacionalistas 
y algunas demandas sociales por 
las que el pueblo había luchado 
durante la revolución mexicana. 

Después el alcalde  acompañado 
por regidores y familiares del 
Constituyente se trasladó al panteón 
municipal a llevar una ofrenda floral 
ante el sepulcro de Juan Espinosa 
Bávara y montar una guardia en 
su memoria. 

no basura ni escombro.
Es importante recordar 

que el dengue, sigue siendo 
una de las enfermedades 
más peligrosas, sobre todo 
el dengue hemorrágico, por 
lo que de ello se realza la 
importancia de esta actividad, 
además de que se ha notado 
un incremento en el número 
de estos insectos.

Este proceso se diferencia 
de la mera recolección de basura, 
y se hace a través de la Brigada 
Municipal contra el Dengue, quienes 
tienen programados los días que 
pasarán por las colonias a recolectar 
los cacharros, motivo por el cual 
hacen un llamado a la ciudadanía 

para que estén al pendiente y saquen 
sus cacharros a las calles para que 
los recoja el camión, el día en que 
esta campaña se lleve a cabo en las 
zonas en las que habitan.

Sayulilla, Llano de la Cruz, El 
Zapote, La Piedra Ancha, Casas 

Coloradas, los dos San Dieguitos, 
El Recodo, Hacienda y Llano de 
Mariquitas, San José, La Guásima, 
Cerro Bola, La Haciendilla, 
Las Casitas, El Motaje y El 
Resbalón, son las comunidades 
hasta donde llegarán estas 
brigadas de recolección, así 
como en las colonias Infonavit, 
Invinay, Lombardo Toledano, 
Independencia, El Molino, Cerro 
de la Cruz, Cerro de La Glorieta, 
Los Positos, Lázaro Cárdenas, 

Las Mojoneras, Loma Atravesada, El 
Centenario, Mazatlancito, Camichín, 
Chumacero, Jardín y Centro de la 
ciudad, todos ellos en diferentes días 
que oportunamente se publicarán y 
que van del 12 de febrero al 31 de 
marzo.


